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КАК МЫ УЖЕ СООБ
ЩАЛИ, БРИГАДА Н. И. 
ЕМЕЛЬЯНОВА ИЗ B V  
СЮГАНСКОГО ‘ ЛЕС
ПРОМХОЗА «ПО ИТО
ГАМ в т о р о й  п о л о 
в и н ы  МАРТА ЗАНЯ
ЛА ПЕРВОЕ МЕСТО 
СРЕДИ МАЛЫХ КОМ
ПЛЕКСНЫХ БРИГАД 
ОБЛАСТИ. БОЛЬШУЮ  
ДОЛЮ ТРУДА В ЭТУ 
ПОБЕДУ ВНЕСЛИ 
ВАЛЬЩИК ЛЕОНИД' 
АФАНАСЬЕВ (ОН НА 
СНИМКЕ СЛЕВА) И 
ЕГО ПОМОЩНИК МИ
ХАИЛ НЕМЫТКИН.

Фото В. Ефименко.

1 2  А П Р Е Л Я  —  
К О М М У Н И С Т И Ч Е С К И Й  С У Б Б О Т Н И К

Э Т О  Б У Д Е Т  
ПРАЗДНИК ТРУДА

В нашем районе проходят собрания, на которых трудя- 
.щиеся горячо одобряют инициативу московских железно
дорожников — провести массовый коммунистический суб
ботник.

12 апреля на своих рабочих местах в мастерских будут 
механизаторы районного объединения '«Сельхозтехника» и 
машинно-мелиоративной станции. Во время субботника 
решено отремонтировать значительно больше техники, 
чед1 в обычные дни. Рабочие и служащие районного меж-, 
колхозного строительного объединения будут вывозить 

гравий и песок для ремонта дорог.
12 апреля по-ударному будут трудиться на животновод

ческих фермах и в мастерских колхозов Колхозники, не 
занятые на постоянных работах, займутся сортировкой и 
вывозкой льна, благоустройством, часть механизаторов 
станет вывозить корма.

Большая часть населения райцентра выйдет на благо
устройство своего села.

Райком предложил партийным, профсоюзным, комсо
мольским и хозяйственным организациям повсеместно 
определить фронт работ, создать всем участникам суббот
ника возможность для высокопроизводительного труда.

— Пусть массовый коммунистический субботник станет 
подлинным праздником труда!— говорят трудящиеся оай- 
она.

Л. ПЫЖОВА, 
секретарь Зырянского райкома КПСС.

Всем найдется дело
50-летие первого ком.му- 

ннстического субботника — 
важное событие в жизни со- 
вегских людей. Сейчас в 
колхозах и совхозах нашей 
области ведется большая 
подготовка к этой дате.

Секретарь парткома кол-, 
хоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского рай
она Г. А. Маляров сказал 
нашему корреспонденту;

■ — • Коммунистические суб
ботники — школа воспита
ния трудящихся в духе со
ветского патриотизма и кол
лективизма, коммунистиче
ского отношения к тру
ду. О значении их полит
информаторы провели бесе
ды. На колхозных собра
ниях решено, помимо юби

лейного, провести в апреле 
еще три массовых субботни
ка. Первый уже проведен 5 
апреля. В этот день на рабо
ту вьппли не только живот
новоды, но и все механиза
торы, специалисты, работни
ки управленческого аппара
та. Подвозка кормов к ,фер-. 
Мам. очистка территорий— 
работы нашлось немало,

— Готовясь к юбилейно
му субботнику. — продол-, 
жал тов. 1Иаляров, — мы 
стараемся навести полный 
порядок в работе ферм и 
бригад.

Коллективы полеводче
ских бригад провели взаимо
проверку готовности посев
ной техники. Усиленно ведет
ся подработка семян.

И СНОВА РАСКАЧКА
Комбинат «Томлес» за первую неделю 
апреля недодал 30. iOO кубометров леса

Погода в первые дни апре
ля явно благоволила к лесо
заготовителям области. И 
использовать теплые дни, 
когда снег еще не начал ин
тенсивно таять, надо бы
ло в полную меру. '  К сожа
лению, на многих предприя
тиях началась прежняя бо
лезнь: удовлетворившись
итогами ударного месячни
ка, руководители леспромхо
зов ослабили напряжение, не 
сумели сохранить темпов, 
набранных в конце ма )̂та.

А ведь апрель особый ме-' 
сяц в календаре лесозагото
вителей. Если в первую е го ' 
половину .можно добиться 
высоких результатов, то во 
вторую, в связи с бурным 
таянием снегов, лесозаготов
ки заметно сокращаются. 
Вот почему комбинат «Том- 
лес» установил повьппенное 
задание каждому предпри.я- 
тию на первые 15 дней ме
сяца.

Задание это йьтолняют 
пока только три леспромхоза 
— Белоярский, Ергайский и 
Уткинский. Белоярцы за 
шесть дней заготовили 500 
кубометров древесины сверх 
задания, ергайцы — 300, 
уткинцы — 200 кубометров.
. ■ Остальные леспромхозы 
не вошли в график. И снова 
больше всех задолжали ар- 
гаттольцы — 2.900 кубомет
ров. Мартовские уроки не 
пошли впрок руководителям 
Аргат-Юльского леспромхо
за.

Не улучшились дела и в 
Берегаевском леспромхозе, 
недодавшем 2.400 кубомет
ров древесины. Плохо рабо
тают колпащевцы и асинов- 
цы.

Вызывает удивление, что 
серьезный срыв допустили 
васюганские лгсозаготови ге
ли. Они недодали 2.3D0 ку
бометров леса.

В целом же по комбинату 
, «Томлес» задолженность по 

общей вывозке за шесть 
дней составила 28.200 кубо
метров, а по деловой древе
сине — 30.100 кубометров.

.Положение на лесоза '̂О- 
товках вновь тревожное. 
Тревожное потому, что в ми
нувшую субботу из-за раз
личных технических неуря
дий снова не работало 103 
малых комплексных бригад. 
Работай они — и трелевка 
увеличилась бы за сутки 
как минимум на 5 тысяч 
кубометров. В субботу снова 
недодано 272 машино-смены 
на автомобильной вывозке. 
По скромным подсчетам —

. это тоже потеря не менее 5 
тысяч кубометров древеси
ны.

Весна ждать нерадивых 
не станет. Она уже вступает 
в свои права. Вот поНему 
сейчас необходимо использо
вать каждый час, каждую 
минуту с наибольшей поль
зой, так, чтобы обеспечить- 
значительное перевьтолне- 
ние апрельского плана лесо
заготовок, чтобы достойно 
встретить Первомай.

ПОДНОЖКА ПОЧИНУ
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ВОЗВРАЩЕНИЕ  
Н. В. ПОДГОРНОГО 
В М О С К В У

в  Москву из Марокко воз
вратился Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный. По 
приглашению Председателя 
Революционного совета, Пред
седателя Совета Министров 
Алжирской Народной Демо
кратической Республики Ху- 
ари Бумедьена он посетил с
официальным визитом Ал
жир. По приглашению короля 
Хасана II Н. В. Подгорный 
побывал с официальным ви
зитом в М арокко.,

• (ТАСС).
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с т р о й и н д у с т р и я
ШЙРННЙ ФРОНТ Движется 

не движ ется...
в  газете «Красное знамя» 

уже сообщалось о том, что 
при тресте «Томсксель- 
строй» создан городской 
строительный участок. Важ
нейшим Объектом, который 
он возводит, является завод 
железобетонных конструк
ций. Строится он в районе 
спичечной фабрики, рядом 
со стотысячником. Закончил
ся первый квартал этого го
да. Что же сделано? Прове
дены работы по подготовке 
к весне, строительная пло
щадка очищена от снега. 
Начато строительство вре
менных сооружений. На объ
ект завезены около ста кубо
метров гравия, 64 девяти
метровые сваи; 50 — шести
метровых, 80 кубометров 
необрезного теса. и тонкоме- 
Ра...

За три месяца на стройке 
освоено всего окбло пят
надцати тысяч рублей. Ко
нечно же, такие темпы не 
могут нас устраивать. В этой 
связи следует рассказать о 
причинах, тормозящих стро
ительство.

Первая наша беда — от
сутствие финансирования, 
i 'ызвано это тем, что ново- 
I ибирский институт «Пром- 
IтройпрЪект» чрезмерно за
тянул выдачу документации. 
Она имеется сейчас только 
на свайные основания й ро
стверк производственного 
корпуса. На днях пришла до
кументация . на внутренние 
системы водопровода и кана
лизацию материального
склада. Однако на строитель
ство самого склада доку
ментация не поступала. Нет 
ее и для нар^^жных инже
нерных коммуникаций. Сло
вом, проектировщики в дан
ном случае поставили все с 
с ног на голову.

РастворобеТбнный узел — 
сердце будущего завода. Мы 
намереваемся пустить . его 
в эксплуатацию в перв\ю 
очередь. Это Позволит изю- 
то'злять бетон для нужд 
стройки на месте, отказаться 
от перевозок его с действу

ющего завода треста «Томск- 
сельстрой». Как скоро ис
полнятся наши намерения, 
сказать трудно: и на этот 
объект проектировщики за
держивают документацию, '

Вызывает тревогу и дру
гое. На сегодняшний день не 
решен вопрос со снабжением 
стррйки электроэнергией.

Приближается наиболее 
благоприятная для строите
лей пора — лето. До наступ
ления его, чтобы не терять 
потом времени, участку ме
ханизации треста «Томск- 
сельстрой» нужно ускорить 
окончание работ на объекте. 
По меньшей мере, сюда сле
дует направить сейчас дйе 
баровые установки для на
резки грунта, экскаватор 
Э-652 с навесным оборудо
ванием, буровую установку. 
Количество техники, нахо
дящейся сейчас на строи
тельстве завода, темпы, взя
тые механизаторами, нас не 
устраивают. Совершенно не 
ведет работ участок и на 
строительстве 56-квартирно- 
го дома для работников тре
ста и завода.

В нынешнем году нашему 
участку нужно выполнить 
строительно-монтажных ра
бот на один миллион руб
лей, построить администра
тивно-хозяйственный корпус, 
смонтировать каркас и ог
раждающие конструкции 
производственного корпуса, 
подготовив его в комплексе с 
бетонорастворным узлом под 
монтаж технологического 
оборудования. Кроме того, 
перед нами поставлена зада
ча подвести к объекту элек
троэнергию, заложить инже
нерные коммуникации- (водо
провод, канализацию), под
вести теплотрассу к строя
щейся' котельной завода-сто- 
тысячника, закончить подъ
ездные авто- и железнодо
рожные пути.

Начать работы разверну
тым фронтом мы сможем 
лишь после того, как закон
чим ограждение ' площадки. 
Это первоочередное, наибо

лее важное в настоящее вре
мя дело. Чтобы быстрее -по
строить ограждение, нужно 
завезти на площадку око по 
четырехсот кубометров раз
личных пиломатериалов. 
Кроме того, предстоит обо
рудовать помещения для 
обогрева и принятия пищи, 
поставить четыре одноквар
тирных брусчатых дома.

Завод железобетонных из
делий треста «Томсксель- 
строй» не удовлетворяет на
ших потребностей. Управле
нию производственно-техни
ческой комплектации
«Томсксельстроя» следует 
проявить больше гибкости, 
оперативности, чтобы дела 
на стройке не пострадали из- 
'за отсутствия пиломатериа
лов.

Как мы уже рассказали, 
на стройку начали посту
пать материалы. К сожале
нию, они завозятся очень 
медленно. Дело в том, что. 
автобаза треста не подготов
лена к перевозкам тяжело
весных и длинномерных кон
струкций. Так, например, в 
автобазе только одна .маши
на — лесовоз переоборудо
вана для транспортировки 
девятиметровых свай. За 
день такой автомобиль смо
жет перевезти двенадцать 
свай. Чтобы доставить все 
сваи (имеются в виду лишь 
девятнметровые). потребует
ся полмесяца. Еще хуже бу
дет дело, когда объекту по
требуются железобетонные 
колонны, фермы. Для их пе
ревозки автобаза не распола
гает специальным транспор
том.

Как видно из рассказанно
го,' стройка «движется и не 
двйжется». Работники уча
стка надеются, что руково
дители треста «Томсксель- 
строй» уделят максимум 
внимания строительству за
вода, помогут в преодолении 
трудностей.

А. МАТВЕЕВ, 
начальник Томского го
родского участка треста 
«Томсксельстрой».

Почин бригады нижнего 
склада Ингузетского лес- 
промхоза, возглавляемой 
М. М. Тихановичем, — не
оспоримое доказательство 
проникновения принципов 
экономической реформы на 
низовые производственные 
участки. Немало форм со
ревнования возникало у нас 
до сих пор, но такого, нося
щего, чисто экономический 
характер, у лесозаготовите
лей еще не было. До сих 
пор борьба бригад Фла в 
основном за объемные, ко
личественные показатели. 
Что ж, с переходом на но
вую. систему хозяйствования 
изменения закономерны.

В прошлом году ^^ткин- 
ский леспромхоз не выпол
нил плана вывозки древеси
ны. Вместо 430 тысяч кубо
метров вывезено только 389 
тысяч. ,

Казалось бы, леспромхоз 
должен был понести огром
ные убытки, перерасходо
вать фонды заработной пла-, 
ты, оказаться в тяжелом фи
нансовом положении. Но 
этого не произошло. План по 
товарной продукции был пе
ревыполнен, реализация 
продукции приблизилась 
вплотную к плановой, полу
чена значительная сумма 
сверхплановой прибыли, 
достигнута экономия фонда 
заработной платы. И все 
это произошло потому, 
что мы взяли .курс на 
повышение качества' выпу
скаемой продукции, на уве
личение средней цены реа
лизуемого кубометра древе
сины.

Леспромхоз добился по
вышения плановой цены 
каждого проданного кубо
метра леса на 78 копеек. 
Отсюда прибыль — 303 ты
сячи рублей. Леспромхоз 
оказался в числе рентабель
ных хозяйств, значительно 
перевыполнивших план по 
прибыли.

Главное условие достиже
ния таких экономических 
результатов . — материаль
ное стимулирование рабо
чих нижних складов за по

вышение средней отпускной 
цены кубометра леса, про
ще говоря, за увеличение 
стоимости выпущенной 
товарной продукции. Еще 
готовясь к переходу на но
вую систему . планирования 
и экономического стимули
рования, администрация 
леспромхоза и рабочий ко
митет профсоюза пересмот
рели положение о сдельно
премиальной оплате труда 
рабочих.

Обязательным условием 
для начисления премий стал 
показатель: «Выполне
ние плана по деловой древе
сине и по двум ведущим 
сортиментам». Новое по.по- 
жен'ие о премировании очень 
хорошо усвоено рабочими. 
Борьба^за план стала более 
сложной, но и более инте
ресной. Главное внимание 
уделяется выпуску дорого
стоящих сортиментов, пере
вод деловой древесины в 
дрова не допускается.' За 
короткий срок большинство 
рабочих изучило государст
венные стандарты на выпу
скаемые ии̂ и сортименты и 
стало внимательно следить 
за правильностью разметки 
хлыстов и приемки разде
ланной древесины по сорти
ментам.

Вот тогда-то и возникло 
соревнование .за наиболь
ший выпуск товарной про
дукции. Результаты года 
превзошли все ожидания. 
Лучшими они были V 
бригад Бронислава Казими
ровича Бобрика и Михаила 
Павловича Будеева, добив
шихся повышения средней 
цены реализации одного ку
бометра на 1 рубль 23 ко
пейки. Первая бригада дала 
леспром.хозу 23,1 тысячи 
рублей сверхплановой при
были, а вторая — 24.5 ты
сячи рублей'. Хорошо срабо
тали Коллективы Е. Е. Шу- 
луханова, В. П. Пронькина, 
А. А. Мельникова. Эти 
бригады намного перевы
полнили и годовые задания 
в количественных показате
лях.

В 1^69 году все разде

лочные бригады ■Уткинского 
леспромхоза включились в 
соревнование по почину 
М. М. Тихановича. В Сте
пановне, например, они обя
зались значительно перевы
полнить годовые планы по 
выпуску деловой древесины 
и продать каждый кубометр 
леса н а ,один рубль дороже 
плановой ■ цены. Бригады 
нижнего склада Белояров- 
ского лесопункта, где дре
весина более низкого качест
ва, обязались. повысить пла
новую цену реалцрации на 
5 0 —60 Копеек.

Итоги первых месяцев 
убеждьют, что коллективы 
настойчиво борются за вы
полнение принятых обяза
тельств. Большинство
бригад выполнило двухме
сячные планы fi цо выпуску 
деловой древесины и свои 
обязательства по повыше
нию отпускной цены.

Однако на пути выполне
ния бригадных обязательств 
возникло непредвиденное за
труднение. Дело в том, что, 
принимая годовые обяз.а- 
тельства, бригады ориенти
ровались на сортиментную 
программу и , отпускные 
п р ей ск уран тн ы ец ен ы  на 
древесину. Тогда еще ком
бинат «Томлес» не сообщил 
леспромхозу план по выпу
ску товарной продукции, к о 
гда >т:е план был доведен, 
оь'пззлось: если леспромхоз 
выполнит сортиментный 
план, то план по выпуску 
товарной продукции будет 
недовыполнен на 300 тысяч 
р.'.'блей. Следовательно, мы 
вынуждены искусственно 
завысить реализационную 
цену древесины. Ведь год 
на год не приходится. в,ыру- 
баемые сейчас массивы сов
сем не те, что были в прош
лом году.

Когда мы поставили об 
этом в известность началь
ника комбината «Томлес» 
В. М. Тубинского, он отве
тил, что несоответствие пла
на по выпуску товарной 
продукции и сортиментной 
программы сложилось в це-.

лом по комбинату и что этот 
вопрос ■ поставлен перед 
«Главлеспромом». Но в пла
новом отделе комбината 
рассудили иначе. Там объ
яснили, что средняя цена 
реализации нашему лес
промхозу установлена по от
четным данным за прошлый 
год. Но разве можно плани-, 
ровать выпуск товарной 
продукции по преслову-' 
той «базе» без учета сор
тиментной программы? Ведь 
это все равно, что мясоком
бинату, выпускавшему в 
прошлом году дорогие коп
чености, запланировать вы
пуск дешевых вареных кол
бас и установить прежнюю 
цену за килограмм!

Но это еще не все. Сог
ласно сортиментному плану 
первого квартала леспром
хоз должен был выпустить 
одни сортименты, а на
чальник комбината распоря
дился готовить другие 
(шпальник), и в количестве, 
превышающем в несколько 
раз квартальный план. До 
выполнения этого распоря
жения наши покупатели , — 
сплавщики ограничивают 
прием других высококачест
венных сортиментов. Это 
тормозит выполнение обяза
тельств бригадами нижних 
складов.

Нам кажется, что при 
работе предприятий по но
вой системе планирования и 
экономического стимулиро
вания подобного «хозяйст
вования» быть не должно. 
Этим можно нанести непо
правимый вред любому доб
рому почину. Принцип пла
нирования «кто везет, того 
и погоняют» должен усту
пить дорогу другому — 
принципу научно-обоснован
ного расчета.

Мы ждем от комбината 
«Томлес» разъяснений и по
мощи.

Н. АЛЫМОВ, 
директор Уткинского лес

промхоза.
В. КОСТИН, 

начальник планово-эконо
мического отдела лес

промхоза.

НАСТУПЛЕНИЕ
АВТОМАТОВ

На Том ском  подш цпиик^ эом  
заводе у ж е  давно  изготовлен ы  
к ..в н е д р е н ы  в производство  ав
то м аты  для ш ли ф о вки  в н у т 
р ен н и х колец  подш и п н иков . 
И х создателем  бы л заводской  
" “ к с тр у к то р  Е . Н . Р о в ки н . А  
сей час впервы е в заводской  
п р а кти к е  реш ена проблема 
авто м ати ческой  ш ли ф о вки  на
р у ж н ы х  колец . Т ак и е  авто м а
ты  созданы  в отделе M exaH iv 
зац и и  и авто м ати зац и и  под 
руководством  инж енера А . И. , 
Р у с а к о в а . В  течение  первого 
к в а р та л а , что  тож е я в л я е тс я  
своеобразны м  рекордом по 
ск о р о сти , в эк сп е р и м е н тал ь 
ном ц ехе бригадой  под р у к о 
водством ведущ его  слесар я  
Д . И. Д иденко и зготовлено  че
ты р е  п о ли р о вальн ы х авто м а
та . Заво дски е  сп е ц и али сты  у с 
тан о ви ли  и х , о тр або тали  т е х 
нологию  и реком ендовали  для

авто1?ат^=’ “̂ ®‘ ^ вводом э т и х  
и сч е зае т тя ж е л ы й  

"  у л у ч ш и тс я  н а . 
ш ли ф о в ки  н ар уж н ы х  

нолец п одш и пников . До ноч . 
Ца года на заводе б уд е т изго* 

ш есть-восем ь
та к и х  авто м ато в .

Г . КОЛОСОВ.

КАПИТАНЫ
ЭКЗАМЕН

ДЕРЖАТ

Совместное советско - марокканское коммюнике
По приглашению Его Вели

чества короля Марокко Хаса
на 11 Председатель Президи
ума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный по
сетил Марокко с официаль
ным, визитом с 1 по,7 апреля 
1969 года.

В ходе этого визита, гово
рится в совместном советско- 
марокканском коммюнике, 
состоялись переговоры, отме
ченные большой сердеч
ностью. которые проходили в 
обстановке взаимопонимания 
и дружбы.

Советская сторона, указы
вается в коммюнике, прояви
ла живой интерес к деятель
ности, нртводимой под руко- 
вол( тзп;\1 Его Релнче:таа ко
роля Хасана II в целях эко
номического и социального

развития Марокко, и выра
зила пожелание внести свой 
вклад в дело реализации за
дач планов развития Марок
ко.

Марокканская сторона вы
разила удовлетворение пло
дотворным развитием совет
ско-марокканского сотрудни
чества.

Обе стороны высказались 
■ в пользу ■создания в обеих 
странах советско-марокка’н- 
ского и марокканско-совет
ского обществ дружбы.

Обменявшись мнениями по 
актуальным вопросам между
народного положения, сторо
ны вновь подтвердили свою 
приверженность принципу 
мирного сосуществования го
сударств с различным , соци
альным строем и г. удовлет
ворением констатировали

идентичность или' близость 
их взглядов по ряду важных 
международных проблем.

Они цризнали, что укрепле
ние мира на европейском 
континенте является важным 
фактором в деле разрядки 
международной напряженно
сти и поддержания всеобщего 
мира.

Обе стороны осудили упор
ный отказ Израиля уйти со 
всех оккупированных араб
ских территорий, в том чис
ле с аннексированной араб
ской части города Иерусали
мка. Обострение обстановки на 
Ближнем Востоке, подчерки
вается в коммюнике, пред
ставляет собой серьезную уг
розу международно!йу миру.

Стороны решительно осу
дили расистские режимы, на

ходящиеся у власти в Южной 
Родезии и Южной Африке. 
Они с удовлетворением отме
тили факт переговоров в Па
риже и вновь поддержали 
право вьетна.мского народа 
самому решать свою судьбу 
без всякого иностранного 
вмешательства.

Обе стороны считают, го
ворится в заключение ком
мюнике, что официальный 
визит И. В. Подгорного в 
королевство Марокко и сос
тоявшийся в связи с этим 
обмен мнениями представля
ют собой новый вклад в даль
нейшее развитие советско- 
марокканских отношений, а 
также в дело мира и между
народного сотрудничества.

Король Марокко Хасан II с 
удовлетворением принял 
приглашение посетить СССР. |

Гр у п п а  работников речного 
ф л о та  из К о лп аш ева  -С  зарч-
У Ч И Л И . . р е ч н о г о  

efteea последний э к 
зам ен . На Н овоильинской  Р 3 5  
те хн и ч е ск у ю  м е ха н и ку  принял 
у н и х  преп о даватель  вечернего 

5{чилиш а, недавний 
в ы п у с к н и к  Н овосибирского  ин- 

РОДНОГО тр ан сп о р та  
“ • Ф  И ванов. С  началом  навч- 
гац ии  на к а п и та н ски е  м остики  
п о д н и м утся  восем ь диплом и
р о ван н ы х  с п е ц и а л и с т о в К З- 
пи тан ов-м ехан и ко в .

Г . КО Р ЕП А Н О В ,

ЗА РЫБОЙ...
НА САМОЛЕТАХ

На К ар гаео кско м  ры бозаво
де ско м п лекто ван о  12 звеньев 
для  а тарм ен н о го  лова. Во 
глав е  и х  с то я т  о п ы тн ы е  про
м ы сло в и ки , и н иц и атор ы  р а й 
онного соревнования за  100 
центнеров ры бы  в год на наж- 
д о го , р ы б ака  Н . А . А н ти п е н ко , 
" .  X . Ти пеин  и д р уги е . А тар - 
м енны и лов — это  лов при 
в ск р ы ти и  та е ж н ы х  речек , 
он п р а к ти к у е тс я  то л ько  один 
раз в году  вдали о т н асе
л е н н ы х  п у н к то в . За  м есяц до 
его  н ач ала  о тп р ав л я ю тся  оы- 
баки  на свое рабочее м есто : 
к то  на в е зд е хо д ах , к то  на ̂ са
м о летах  и в е р то л е тах . На 
д н я х  все 12 звеньев  ры бозаво . 
да  о тп р ави ли сь  из К а р г и н а , 
н екоторы е за  400 — 500 нйяр- 
м етров . Каж дое зеено рассчи 
ты в а е т  во время атарм ениого  
лова добы'сь на менее с та  
центнеров р ы бы . Сейвас 
звен ья зан и м аю тся  оборудова
нием а та р м е н н ы х  «черданЬв» 
— сп е ц и ал ь н ы х  п з и с п о с о ^ е -  
ний для  ловли  р ы б ы . 1 

Р ы б аки  п р о б уд ут .вдали  от 
дома до конц а весенней п ути - 
ны«

в. §БЛЯШОВ.

Ш Ш Ш '
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
13 марта 1919 тода, вы- 

ctynaa в Питере на митинге 
по вопросу об успехах и 
трудностях Советскрй вла
сти, Ильич говорил:

«...Первый раз в истории 
армия строится на близости, 
на неразрывной близости, 
можно сказать — на нераз
рывной слитности, Советов с 
армией (курсив мой— Н. К.). 
Советы объединяют всех 
трудящихся и эксплуати-' 
руемых — и армия строится 
на ^гачалах социалистиче
ской защиты и сознательно
сти»!).

Эта слитность интересов 
сказывалась в тысяче мело
чей, Советская власть была 
для красноармейцев своя, 
близкая.

Ильич любил спать с от
крытыми окнами, И каждое 
утро врывались в окно со 
двора песни живших в Крем- 
■ле красноармейцев. «И как 
один умрем за власть Со
ветскую», — пели молодые 
голоса.

Ильич прекрасно знал.

йарищеского отношения спе* 
цов к красноармейцам:

«...Относитесь товарище
ски к измученным солдатам» 
к переутомленным рабочим, 
озлобленным веками эксплу
атации, тогда дело сближе
ния работников физического 
и умственного труда пойдет 
вперед гигантскими шага- 
ми»2).

Присутствовала я раз так
же при докладе Ильичу 
т. Луначарского, ездившего 
на фронт. Насчет военных 
дел небольшой спец был, ко
нечно, Анатолий Васильевич, 
но Ильич все время ставил 
ему такие вопросы, так свя
зывал воедино ряд явлений, 
так направлял доклад в оп
ределенное русло, что док
лад выШел исключительно 
интересным. Ильич знал, 
кого о чем, как надо спра
шивать. Много говорил он с 
рабочими, едущими на фронт 
и приезжавшими с фронта. 
Знал Ильич хорошо лицо 
Красной Армии, Знал, что 
большинство красноармейцев 
—- крестьяне. Крестьянство 
он знал хорошо, знал хорошо 
эксплуатацию, которой по,д- 
вергалось трудовое кресть
янство со стороны помещи
ков, знал ненависть кресть
янства к помещикам, знал, 
какая это громадная движу
щая сила в гражданской 
войне. Но крестьянина-еди- 
ноличника (а тогда крестьяне

1 8 7 0 - 1 9 7 0 Н . к.  К Р У П С К А Я

ВОСПОМИНАНИИ о ЛЕНИНЕ
что делается на фронтах, он 
непосредственно был связан 
с фронтами, руководил всей 
борьбой, но в то же время 
внимательно вслушивался в 
то, что говорят о войне мас
сы. Присутствуя иногда при 
разговорах Ильича с различ
ными людьми, я видела, как 
умел он из каждого выужи
вать то, что ему важно' бы
ло узнать. Его интересовала 
вся обстановка, все то, что 
делалось на фронтах.

Помню, я присутствовала 
при одном докладе Ильичу о 
том, как недоверчиво относи
лись к старым военным спе
циалистам красноармейцы. 
Вн5,узле приходилось учить
ся у военных -специалистов 
— это понимали и красноар
мейцы, но к военным специ
алистам они относились су
губо настороженно. ничего 
им не спускали, даже в об
ласти бытовой. Насторожен
ность красноармейцев была 
понятна: старорежимный
командный . и начальствую
щий состав далеко стоял от 
солдат. После, когда ушел 
докладчик, Ильич говорил 
со мной о том, что сила Кра
сной Армии — в близости 
командного состава к крас
ноармейской массе. Мы 
вспоминали с ним картины 
Верещагина, отражавшие 
войну с Турцией 1877— 
1878 годов. Замечательные 
это были картины, У него 
есть одна кapтинa^ идет бой, 
а командный состав в отда
лении с горни смотрит на 
бой. Вылощенное, в перчат
ках, офицерье в бинокли 
смотрит с безопасного места, 
как гибнут в боях солдаты. 
Я видела впервые эту картин 
ну, когда мне было лет 10. 
Водил меня тогда на выстав
ку картин Верещагина отец, 
и на всю жизнь врезались в 
память эти картины.

Как-то получил Ильич 
письмо из Воронежа от про
фессора Дукельского, кото
рый требовал товарищеского 
отношения со стороны крас
ноармейцев к спецам. Иль
ич ответил ему статьей в 
«Правде», где требовал то-

сплошь были единоличника
ми) Ильич не идеализировал, 
знал, как велика, сильна В 
крестьянстве мелкобуржуаз
ная психология, как трудно 
крестьянам организоваться, 
знал, что, по сути дела, кре
стьянин того времени был 
беспомощен в деле организа
ции.

Гвоздь строительства со
циализма — в организации, 
повторял все время Ильич; 
вопросам организации он 
придавал исключительно 
большое значение, и особен
но возлагал он надежды на 
рабочий класс, на его орга
низационные навыки, на 

, близость к трудовому кре
стьянству. Ильич требовал, 
чтобы был усвоен весь орга
низационный опыт старой 

•армии, старых спецов,'требо
вал, Чтобы знание, наука бы
ли поставлены на службу 
трудящимся Страны Сове
тов...

Политика Советской вла
сти в 1919 Году шла по ли
нии укрепления связи с мас
сами.

«Если мы называемся пар
тией коммунистов, — гово
рил Ильич, — мы должны 
понять, что только теперь, 
когда мы покончили с внеш
ними препятствиями, слома
ли старые учреждения, пред 
нами впервые настоящим 
образом и во весь рост вста
ла первая задача настоящей 
пролетарской революции — 
организация десятков и со
тен миллионов людей»з).

...В марте 1919 года, ког
да Советская власть уже 
стала на ноги, к моменту 
VIII съезда партии, задачи 
организационные встали во 
весь рост. Все вопросы, ко
торых Ильич касался на 
VIII съезде, он тесно увязы
вал с вопросами организаци
онными. Он говорил об ап
парате, о бюрократизме, О 
культуре, о том, как бес
культурье стоит поперек до
роги строительству социа- 
ЛизМц, мешает вовлечению в 
строительство социализма 
широких масс, мешает борь
бе с пережитками старого.

мешает выкорчевыванию бю
рократизма: говорил о де
ревне, о том, как надо за
крепить влияние пролетари
ата не только на сельских 
рабочих, не только на бедно
ту, но и на самый широкий 
слой крестьянства, на сред
нее крестьянство, живущее 
не эксплуатацией рабочей 
силы, а своим трудом, гово
рил, как надо сделать из не
го опору Советской власти, 
обслужить его в деле снаб
жения, говорил о коопера
ции, о том, что коммуннз.м 
надо строить из того, что ос
тавил нам в Наследие капи
тализм, что построить ком
мунизм нельзя руками од
них коммунистов, что надо 
использовать старых специ
алистов, использовать науку, 
весь опыт буржуазного стро
ительства и взять от них то, 
что нам и/жпо.

Во всей этой работе важ
но не только то, чтобы чело
век понимал, за какое звено 
надо ухватиться, чтобы вы
тащить всю цепь, но и как 
за это звено ухватиться, как 
его вытащить.

За два дня до съезда умер 
Председатель ВЦИК Яков 
Михаилович Свердлов. Гово
ря о Якове Михайловиче на 
его похоронах, Ильич от.ме- 
чал умение Якова Михайло
вича связывать теорию с 
практикой, говорил о мо
ральном авторитете, об орга
низаторском таланте Сверд
лова, но особенно подчер
кивал ценность его работы в 
качестве организатора широ
ких пролетарских масс...

На VIII съезде партии 
Я. М. Свердлов должен был 
делать доклад об организа
ционной работе ЦК. Его при
шлось заменить Ленину...

Ильич говорил р  том. что 
Свердлов замечательно умел 
разбираться в людях, выра
ботал в себе чутье практика;

«...Исключительный орга
низаторский талант этого 
человека обеспечивал •> наМ 
То, чем мы до сиХ пор гор
дились, и гордились с пол
ным правом. Он обеспечивал 
нам полностью возможность 
дружной, целесообразной, 
действительно организован
ной работы, такой работы, 
которая бы была достойна 
организованных пролетар
ских масс и отвечала потреб
ностям пролетарской рево
люции, —- той сплоченной 
организованной работы, без 
которой у нас не могло бы 
быть ни одного успеха, без 
которой мы не преодолели 
бы ни одной из тех неисчис
лимых трудностей, ни одно
го из тех тяжелых испыта
ний, через которые мы про
ходили до сих пор И через 
которые мы вынуждены про
ходить теперь.

,..Мы глубоко уверены, 
что пролетарская революция 
в России и во всем мире вы
двинет группы и группы лю
дей, выдвинет Многочислен
ные слои из пролетариев, из 
трудящихся крестьян, кото
рые дадут то практическое 
знание жизни, тот, если не 
единоличный, то коллектив
ный организаторский та
лант (курсив Мой — Н. К.), 
без которого миллионные 
армии пролетариев не могут 
прийти к своей победе»4).

За посутедиие годы, и осо
бенно в 1935 — 1936 годах, 
мы являемся,- свидетелями 
того, как быстро растет и 
крепнет организаторский Та
лант Трудящихся масс. На 
совещаниях стахановцев, 
комбайнеров, трактористов, 
работников советской земли, 
трудящихся советских рес
публик мы наблюдали этот 
выковавшийся за годы Со
ветской власти коллектив
ный организаторский Талант.

Нас не единицы, нас ты
сячи...

И только совсем слепой 
человек не пони1иает, какая 
громадная сила — коллек
тивный организаторский та
лант Пролетарских масс.

Ленин . П оля.
0. — Ред,

собр.1) В . И.
Соч., т . 38. стр . 50.

2) Т ам  же, стр . 222. —, Ред. 
Я) Там  же, стр . 332. — Ред. 
4) Там  же, стр . 77, 79. — Ред.
(ПродолженНе следует).

РАСТЕТ ПОСЕЛОК НЕФТЯНИКОВ
Кэргасокский стройуча

сток То.мского территориаль
ного геологического управле
ния ко Дню геолога сдал два 
строительных объекта: об
щежитие на 26 мест и лед

ник для продуктов вмести
мостью 60 tohS! в  поселке 
нефтяников, который растет 
на окраине Каргаска, строи
тели заложили фундаменты

новых объектов, среди кото
рых магазин, гараж. Все 
это строится для нефтяни
ков Каргасокской нефтераз
ведочной экспедиции.

■ 9 апреля 1969 года
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ш
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Раиса Сергеевна Трушина жила и училась в таежном поселке 'Усть-Чижапка Каргасои- 
ского района. Здесь она окончила среднюю школу и поступила в Томский педагогиче
ский институт. После окончании института Раиса Сергеевна приехала работать в родную 
школу. Сейчас она завуч, ведет большую воспитательную работу. Односельчане из
брали ее депутатом районного Совета. Фото В. Ефименко.

'■

Николай Ефимович Неупокоев — один из лучших буридьщиков Васюгаяской нефтераз
ведочной экспедиции. Работая в бригаде бурового мастера А, И. Смирнова, смена 
Н. Е, Неупокоева систематически добивается высоких скоростей проходки скважин.

,;еФото в. Ефименко,

В ЦК К П С С  и 
Совете Министров СССР

ЦК КПСС рассмотрел вопрос «О  мерах по дальнейше
му развитию советской детской литературы».

в  принятом по этому вопросу постановлении отмечает
ся, что в стране создана высокохудожественная много
национальная литература для детей, активно, способству
ющая коммунистическому воспитанию подрастающего 
поколения. Она завоевала широкое признание советского 
и зарубежного читателя. Заняла достойное место в куль
турной жизни социалистического общества. Выполняя 
решения XXIII съезда КПСС, партийные организации, 
творческие союзы, издательства «Детская литература», 
«Молодая гвардия», республиканские и местные изда
тельства проделали большую работу по развитию совет
ской детской литературы, повышению качества оформле
ния и полиграфического исгюлненйя книг для детей.

Вместе с тем в постановлении, обращено внимание на 
■ 3;р, что спрос на детскую литературу удовлетворяется 
еще далекр не полностью. Недостаточно создается и вы
пускается высокоталантливых произведений, о героиче
ском пути советского народа, о ленинской партии, о 
комсомоле. Требует всемерного улучшения художествен
ное и полиграфическое исполнение детских книг.

В целях дальнейшего усиления роли советской детской 
литературы в коммунистическом воспитании подрастаю
щего поколения ЦК компартий союзных республик, обко
мам и крайкомам КПСС, Комйтету по печати при Совете 
Министров СССР и комитетам по печати союзных рес
публик поручено, принять необходимые меры .по повыше
нию идейно-художественного содержания детской литера
туры, расширению тематики и росту тиражей изданий для 
детей, укреплению полиграфической базы.

Одной из важнейших задач комитетов по печати, 
творческих союзов и '  издательств яПляется создание та
лантливых произведений о жизни и деятельности В. И. 
Ленина, книг, раскрывающих в доступной и заниматель
ной форме героическую историю Советской страны. Ком
мунистической Партии и Ленинского комсомола, трудовой 
и р'атный подвиг советского народа, молодежи, воспиты
вающих у ребят преданность коммунистическим идеа
лам, любовь к Родине, высокие морально-этические ка
чества, чувство пролетарского интернационализма и 
дружбы народо§, трудолюбие, интерес к знаниям. Осо
бое внимание следует уделить изданию литературы для 
детей дошкольного и младшего школьного возраста.

Для более глубокой разработки вопросов теории, исто
рии и критики советской детской литературы ежемесяч
ник Российской Федерации «Детская литература» преоб
разован в орган Союза писателей СССР, Союза писате
лей РСФСР, Ко.митета по печати при Совете Министров 
СССР и Комитета по печати при Совете Министров 
РСФСР.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР постановили уч
редить с 1970 года дополнительно к существующим пре
миям одну Ленинскую и одну Государственную премию 
СССР за особо выдающиеся и наиболее талантливые вы
сокоидейные произведения литературы и искусства для 
детей.

ЧЕХОСЛОВАЦКИЕ ГОСТИ В СИБИРИ
ИРКУТСК, 7 апреля. (ТАСС). Шесть дней в Иркутской обла

сти гостила де/Лгация Центрального комитета Союза чехо
словацко-советской дружбы. Посланцы общественности брат
ской страны приняли участие в праздновании Ю-летия со дня 
организации Култукского отделения Общества советско-че
хословацкой дружбы. Кроме поселка Култук на берегу Бай
кала, они побывали в Братске. Делегация была принята сек
ретарем Иркутского обкома КПСС Е. Н. Антипиным и пред
седателем Иркутского горисполкоме Н. Ф. Салацким.

Сегодня чехословацкие гости отбыли в Москву.

УЧЕНЫЙ ПРИХОДИТ в ЦЕХ
Заместитель главного ин- 

жёнера завода С. Н. Пин- 
чуков с нетерпением nocMaf- 
ривал на двери.

— Ждем вас, Вячеслав 
Макарович, — встретил он 
преподавателя инженерно- 
строительного института 
В. М. Лукьянцева. — Пу- 
стотки надо испытывать.

Сегодня технический про
гресс на Томском головном 
заводе железобетонных 
конструкций немыслим без 
участия в производстве уче
ных. Они не только дают 
рекомендации по новым об
разцам продукции, но 71 по
могают довести их до серий
ного производства. А чтобы 
работники завода не отстава
ли ОТ новых требований, ка
федра строительных конст
рукций инженёрно-67рои* 
тельного института органи

зовала для них цикл лекций 
и практические занятия.

Связь ученых с цехами 
завода давняя. 'Ученые с ра
ботниками завода вме
сте думали о производ
стве свай с небольшим рост
верком. Сваи по сравнению 
с Монолитными фундамента
ми были шагом вперед — 
сократился срок строитель
ства, уменьшились трудовые 
и материальные затраты. 
Но паровой молот забивал 
еще только первые сваи, а 
ученые ТИСЙ уже думали 
об усилении их прочности и 
еще большей экономии. 
Предложение было неожи
данным: делать сван со
стержнем из пучка металли
ческой проволоки.

— Не верили нам, — рас
сказывает один из авторов 
ётой конструкции А. М. 
Ёблдьпией. ^  Да й как йб‘

верить, если вместо желез
ных прутьев по углам сваи 
пучок проволоки в центре.

Испытания показали, что 
новая конструкция также 
прочна. Сократился и рас
ход арматуры — с 50 до 19 
килограммов на одну сваю. 
Если, к примеру, в фунда
мент под шестидесятиквар
тирный дом забивается в 
среднем 300— 350 свай, то 
экономия весьма ощутима. 
Возросла и производитель
ность.

— При старом методе, — 
говорит главный инженер 
объединения предприятий 
строительных материалов 
А. И. Гныря, — прн.ходи- 
лось тянуть каждую прово
лочку отдельно, а затем че
рез каждые двадцать санти
метров соединять их хому- 
тикЯМи. Завод выпуенЯл 
400 еёяй сгярбй KdaetjiyK-

ции в месяц, а сейчас при 
том же оборудовании и на 
тех же производственных 
площадях — в два с полови
ной раза больше.

Еще три года тому назад 
все линейные конструкции 
на томские стройки завози
лись ,из Новосибирска и Ом
ска. 'Ученые ТИСИ доказа
ли, что производство их мо
жет освоить и томский 
завод. Сейчас здесь идет 
серийный выпуск ригелей, 
ферм. Готовится к внедре
нию в производство обо
лочка двоякой кривизны, 
ь'оторая даст возможность 
переь'рыпать большие проле
ты с малой затратой бетона.

Е эти дни на заводе идет 
испытание плит-пустоток. 
Каждая из. них' дешевле 
свбей предшественницы на 
два рубля. А  в месяц изго

тавливается полторы тысячи 
плит.

140 тысяч рублей эконо
мии в год — таков итог 
содружества завода с кафед
рой.

Одним преподавателям не 
справиться бы с таким объ
емом работ без помощи сту
дентов.

Будучи еще студентами, 
выпускники вуза Б. А. 
Трусов и В. Е, Бурмантов 
провели эксперимент с созда
нием неразрезных оболочек 
двоякой кривизны из орга
нического стекла. На всесо
юзном смотре студенческих 
научно - исследовательских 
работ их эксперимент отме
чен золотой медалью. Мно
го и других научных реко
мендаций зародилось в сту
денческой аудитории.

В. ФИЛИППОВ.

ДВА ГО 
В НОВЫХ УСЛОВИЯХ

в  1967 году наш колхоз 
стал совхозом — хозяйство 
из коллективного преврати
лось в государственное, кол
хозники стали рабочими. 
Прошедшие с тех пор два го
да —  срок небольшой, но 
дoc^aтoчный для того, чтобы 
подвести итоги работы в но
вых условиях, определить, 
что за это время способство
вало росту производства, ра
зобраться в причинах про
счетов. ^

Поля наши стали щедрее. 
Урожайность' повысилась на 
4 — 5 центнеров с гектара. 
Надои _мрлока на корову 
в хозяйстае возросли за Два 
года с 2.680 до 3.014 кило
граммов. В прошлом 
году совхоз реализовал 
продукции на 1.239,6 
тысячи рублей, что при
мерно на 300 тысяч руб
лей больше, чем получали 
колхозы, на базе которых со
здано наше хозяйство. Себе
стоимость 3ep ife , мяса и мо
лока у нас ниже средней 
себестоимости этих про
дуктов по Томскому району. 
В течение двух лет совхоз 
получил свыше шестисот 
тысяч рублей прибыли от хо
зяйственной деятельности.

Упорядочилась оплата 
труда. Рабочие получают 
надбавку к зарплате — рай
онный коэффициент, введена 
доплата за, выслугу лет.

Я отнюдь не собираюсь 
противопоставлять кол
хоз и совхоз. Обе фор
мы хозяйствования имеют 
свои преимущества, как 
в колхозах, так и в сов
хозах есть возможности 
дальнейшего роста произво
дительности труда и повы
шения рентабельности про
изводства. Но, очевидно, ре
организация нашего хозяй
ства, изменение форм и сти
ля руководства сыграли 
свою положительную роль и 
в известной мере способст
вовали росту производства 
продукции.

Надо признать, что мно
гие работники еще не свы
клись с новыми совхозными . 
порядками. Живя в колхозе 
многие годы, люди привык
ли к. колхозной форме собст
венности, привыкли к кол
хозной демократии. Теперь, 
когда орудия производства, 
скот и т. д. уже государст
венные, кое-кто перестал это 
достояние считать своим. 
Колхозное было «свое», те
перь же в понятии некото
рых совхозное— «не наше», 
а значит — не обязательно 
его беречь. Пусть машина 
работает на износ, наше го- 
судэрство, дескать, богатое, 
не обеднеет, пришлет новую 
технику.

Воспитание человека 
■— дело сложное и тонкое. 
Видимо, партком и дирек
ция еще не сумели привить 
людям чувство хозяина, не 
воспитали у каждого -го
сударственного отношения к 
государственной собственно
сти. Вероятно, в какой-то ме
ре сказалось и то, что сего
дняшние рабочие совхоза, 
будучи колхозниками, при
нимали' больше участия в 
управлении общественным' 
хозяйством. Теперь, когда 
вся тяжесть руководства на 
плечах дирекции, некоторые 
потеряли ориентировку, пе 
кашли себя в новых услови
ях. .Конечно, со временем 
все войдет в русло, но пар
тийной и профсоюзной орга
низациям совхоза, дирекции 
придется еще нёмало пора
ботать для того, чтобы люди

поняли, что отныне они, 
представители славного ра
бочего класса, должны при
умножать его традиции и в , 
первую очередь воспитать в 
себе чувство хозяина произ
водства.

Есть в совхозе трудности 
другого характера. Строи
тельство ведется уже теперь 
за счет госудйрственных, а 
не колхозных денег. Поэто
му банк осуществляет за 
расходованием средств боль- 
щ е  контроля. Это естествен
но — каждый государстве!!-^ 
ный рубль должен быть на 
счету, расходоваться по це
левому назначению. Но дело 
вот в чем — Госбанк не от
пускает средств на строи
тельство до тех пор, пока 
совхоз не представит про
ектно-сметную документа
цию на строящиеся объекты.
А наши областные проект
ные организации (их две: 
контора «Облмежколхозпро- 
ект» и филиал «Сибгипро- 
сельхозстроя») 'Недопусти
мо затягивают выдачу 
проектов'. Еще в начале 
1968 года совхоз подал заяв
ки в «Облмежколхозпроект»,,, 
на составление проектно
сметной документации на 
два телятника и картофе
лехранилище. Времени про
шло много, а документации 
нет. Строительство не ве
дется.

Сейчас в печати много 
пишут ■ о проблеме малых 
сел. Для нашего совхоза она 
тоже очень остра. За ны
нешнюю зиму из небольших 
деревейь совхоза уехало в 
город более десятка семей. 
Было бы на центральной 
увадьбе жилье, семьи рабо
чих переселились бы не 
в город, а на централь
ную усадьбу совхоза, в 
хозяйстве остались бы лю
ди, родившиеся и вырос
шие в селе. Но - совхоз 
не успевает строить новые 
дома. Казалось бы, есть 
выход— перевозить жилые 
постройки из малых сел на 
центральную усадьбу. Но 
Госбанк отпускает средства 
лишь на возведение типовых 
дО’Мов, строящихся по проек
там. Перевозка домов нети
повых, пусть они будут даже 
больше и лучше, не финан
сируется. Новый дом обхо
дится в 5.200 рублей, пере
возка и сборка дома из дру
гой деревни обошлась бы 
минимум вдвое дешевле. Но 
это не разрешено. И люди 
через нашу центральную 
усадьбу уезжают в город, а 
свои постройки бросают...

Все жилищное строитель
ство в деревне мы , должны 
вести в соответствии с гене
ральным планом. Заявку на 
его составление совхоз сде
лал в Новосибирскую конто
ру «Сибгипросельхозстрой.» 
еще в 1967 году, но плана 
нет до сего времени. На свой 
страх и риск мы возвели не
сколько домов на централь
ной усадьбе. Пригласили 
принять дома государютвеи- 
ную комиссию. Комиссия 
принять дома отказалась — 
строительство велось без 
генплана. Так дома и не 
приняты, хотя люди давно 
живут в них. Короче говоря, 
надо сказать прямо, что про
ектные организации тормо
зят строительство в совхо
зах.

Хочется сказать еще вот 
о чем. До того, как стать ди
ректором совхоза, мне приш
лось быть председателем 
колхоза. И я вынужден заме
тить, что руководитель кол
хоза может проявлять куда

больше инициативы, нежели 
директор. 'У директора и 
специалистов совхоза эта 
инициатива зачастую сковы
вается районным управле
нием сельского хозяйства. 
Сейчас к нам поступает Го
раздо больше различных ди
ректив и указаний, нежели 
поступало прежде в колхоз. 
Раньше, например, в колхо
зе не согласовывали с район
ным управлением, сколько 
иметь зеленки, а теперь да
же и по этому вопросу — 
директива. Руково'дство и 
помощь специалистов район-, 
ного управления, безуйлов- 
но, нужны. Но зачем это ру- 
кбводство превращать в 
мелочную опеку?

Пару слов о дорожном 
строительстве. В нашем раз
бросанном хозяйстве, боль
шинство населенных пунк
тов которого находится В 
стороне от магистрального 
тракта, крайне необходимо 
строительство дорог. Еже
годно с нашего счета сни
мается 8 —^10 тысяч на до
рожное строительство. Но на 
эти средства шоссе прокла
дывается не по нашей тер
ритории, дорогу ведут в... 
Самуськи. Мы же день
ги на построенные собст
венными силами 22 ки
лометра дорог и несколько 
мостов вынуждены «пря
тать» в себестоимость зерна, 
молока, мяса и другой про
дукции.

В заключение---о торгов
ле на селе. Нередки случая, 
когда в Магазинах Малинов
ского сельпо, обслуживаю
щего население наших сов
хозных деревень, отсутству- 
ют соль, и другие товары 
первой необходимости. Пере
ложив на плечи совхоза да
же ежедневную подвозку 
хлеба . во все населенные 
пункты, правление сельской 
потребительской кооперацаи 
очень плохо организует тор
говлю. Многие рабочие вы
нуждены ездить покупать ■ 
одежду, обувь и другйе то
вары в город, теряя на Втб
ДНЯ.

В подавляющем большин
стве совхозов имеются тор
говые организации — сов- 
хозрабкоопы, организован- - 
ные из бывших сельских по
требительских обществ. Их 
конторы, как правило, нахо
дятся на центральных усадь
бах совхозов, что помогает 
координировать работу 
правлений с дирекциями сов
хозов. Целесообразно было 
бы и наше потребительское 
общество реорганизовать в 
совхозрабкооп и приблизить 
к совхозу. Торговля на селе 
от этого только бы выигра
ла.

Идет третий год, как наше 
хозяйство работает по-ново
му. На очереди новые слож
ные задачи: работа в услов-и- 
ях хозрасчета, внедрение на
учной организации труда, 
дальнейшая борьба за повы
шение плодородия земли, за 
совершенствование культу
ры земледелия и животно
водства. Жизнь стремитель
но идет вперед, ставит на по
вестку дня новые вопросы, и 
нужно все время поспешать, 
ч т^ ы  не отстать от требова
ний быстротечного време'ш 
Вместе с тем жизнь выдви
гает и такие задачи, реше
ние которых не под силу од
ному совхозу. О некоторых 
из них я упомянул в этой 
статье.

А. НЕБЕЛА,
директор совхоза «Крас
ное знамя* Томского
района." ' '  - ‘

А
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КРУЖЕВНОЕ  
ЧУДО ТОМСКА
я  родился и вырос в Том

ске. На Моих глазах изме
нялся город; он раздвигал 
свои границы, устремлялся 
в высоту.

Однако многоэтажные гро
мады Жилых поселков не а 
состоянии скрыть старый 
деревянный Томск. Он по
лон своеобразной прелести. 
Сколько бы я ни ходил по 
улицам, не устаю любовать
ся искусной деревянной 
резьбой, которой украшено 
большинство старых домов. 
И обидно видеть порой, как 
эти дома, оставленные в на
следство сибирскими умёль- 
ца.ми, обезображивают во 
время ремонта, как беззабот
но относятся к их сохранно
сти.

Права тов. Школина, ког
да в своем письме «Было бы 
желание...», на днях опубли
кованном в газете «Красное 
знамя», пишет, что нужно 
присмотреться к старым до-, 
мам, к их фасадам, отделка 
которых несет в себе неза
урядный труд, недюжинное 
мастерство и искусство на
ших предков.

На самом деле, изумитель
на кружевная вязь карнизов 
домов, впечатляющи рисун
ки наличников окон, по ко

торым прошелся резцом 
умелеЦ-столяр, Посмотрите, 
как оригинальна ювелирная 
отделка карнизов и налични
ков дома по улице Шишко
ва, где жил раньше В. Шиш
ков, этот замечательный 
русский писатель. Но двух
этажный красавец поблек от 
времени. Нет заботы о его 
внешнем виде ни у домоуп
равления № 4, ни у аренда
тора — отдела народного об
разования Ленинского рай
исполкома. А ведь стоило 
бы к дому Шишкова прило
жить руки, покрасить его 
кружевную отделку в свет
лый тон, и дом не только 
помолодел бы, но и стал бы 
истинным украшением горо
да.

Такие богатейшие по сво
ей архитектурной отделке 
дома есть почти на всех ста
рых улицах нашего само
бытного города. В тех кол
лективах, где по-хозяйски от
носятся к благоустройству, 
многое делается для того, 
чтобы сберечь красоту.

...Двухэтажный дом по 
переулку Сухоозерному, 13, 
виден издалека. Он букваль
но светится, купаясь в лу
чах солнца. Это со вкусом 
покрашенное здание. Первый

этаж дома (кирпичной клад
ки) отделан суриком на оли
фе с добавлением белил. 
Стены второго этажа раду
ют глаз приятным цветом 

'фисташковой зелени. На та
ком фоне очень выигрывают 
покрашенные белилами на
личники окон и орнамент 
карниза, рисунок которого 
четко проступает даже на 
большом расстоянии. Красо
ту дома выявили люди, в 
нем живущие, — коллектив 
областного производственно
го управления хлебопродук
товой и комбикормовой про
мышленности.

Все заботы по организа
ции покраски здания взял 
на себя старший инженер 
Александр Ефимович Без
менов. Сообща решали, как 
луЯше отделать стены, как 
покрасить карнизы и налич
ники.

Общая стоимость наруж
ной покраски здания (вклю
чая и крышу) с учетом за
трат на материалы и оплату 
рабочей силы составила око
ло одного рубля за квадрат
ный метр. Дорого? На пер
вый взгляд. Но у коллектива 
управления взгляды на этот 
счет другие. Здесь считают.

Нтб поТраТйлйсь не зря. Рас
ходы оправданы не только 
с эстетической точки зрения, 
но и с точки зрения хозяй
ственного расчета.

— 'fepepb наше здание, 
— говорит начальник управ
лений Иван Никифорович 
Алтухов, — не просто имеет 
благоустроенный вид. Мас
ляная краска на 6— 7 лет 
предохранит стены от дож
дей и слякоти, а нас избавит 
оТ ежегодных забот и хлопот 
по ре.монту фасада дома.

В произВбдственно.м уп
равлении хлебопродуктов и 
пристройку к зданию де.ла- 
юТ с учетом его архитектур
ного стиля. Карнизы и окРн- 
ные наличники заказали 
точь-в-точь такие же, какие 
украшают основной дом. Ма
стера для этоТо нашли в 
Колпащеве.

Скоро контора управле
ния перейдет в новое зданнб|. 
Казалось бы, что тут забо
титься о старом? Но нет.

— Мы уйдем, другие сю
да придут. Наши же, совет
ские люди,—^■рассуждают в ■ 
коллективе, — Пусть нас 
добром поминают.

Примеру соседей последо
вали и в «Рыбпромтехсна- 
бе». Занимаемый этой орга
низацией дом (на углу пере
улка Сухоозерного и улицы 
Войкова) тоже радует внеш
ним видом. Свежие краски 
открыли взорам богатую 
вязь старинных карнизов.

Контрастом этим двум до- 
ма.м служит здание по про
спекту Ленина № 151. 
Здесь располагаются уп

равление- промсТрбйМатё- 
риалов, управление снаб
жения и сбыта облисполко
ма, оТдел мелиорации и вод
ного хозяйства, отдел по ис
пользованию трудовых ре
сурсов, трест «Мелиовод- 
строй». Но ни у кого из ру
ководителей этих организа
ций нет настоящей заботы о 
красоте здания. Правда, В 
прошлом году его покраси
ли, затратив на это 500 
рублей, но нынче дом снова 
надо приводить в порядок.

До сих пор я вел речь о 
домах, занятых управления
ми и ведомствами. Видимо,, 
местным органам Советской 
власти надо по(дсказать их 
руководителям, чтобы они 
стали истинными хозяевами 
зданий. Тем более, что для 
покрасии домов можно ис
пользовать силикатную крас
ку. Ее в городе достаточно.

Сложнее организовать по
краску деревянных домов 
жилого фонда. Некоторые 
домоуправления эту работу 
начали. Наверное, все, кто 
побывал на проспекте Фрун
зе, видели дома, покрашен
ные в два цвета. Пока не бу
дем говорить, удачно или не
удачно это сделано. Важно, 
что домоуправляющая Ма
рия Марковна Дунчак и 
главный инженер Анатолий 
Максимович Проскурин про
являют инициативу, пытают
ся обновить старые дома по 
многолюдному проспекту. 
Их активно поддержали 
жильцы. Все восемнадцать 
семей дома № 42 по про
спекту Фрунзе, например, 
красили свой дом. Работы 
возглавил домком т. Тильда.

Жильцы,другого дома по 
этому же проспекту под ру
ководством домкома тов. Се- 
менЮтиной тоже хорошо сле
дят за внешним видом ста
ринного дома.

Работники пятого домоуп
равления намеревались ши- 
13бкб распространить пример 
жильцов дома № 42. Но не 
оказалось краски, вернее, 
денег, чтобы ее вьтуПить. 
Беда 6 том, что стремление 
работников пятого домоуп
равления не нашло поддерж
ки в управлении городского 
коммунального хозяйства.

— Фасадная краска нам
вьшисана по разнарядке гор- 
комхоза, — говорит тов. 
Проскурин. — Только ра
ботники централизованной 
бухгалтерии не оплачивают 
счета. ,

Иду в эту самую центра
лизованную бухгалтерию, 
встречаюсь с заместителем 
главного бухгалтера Юлией 
Степановной Квач, прошу 
объяснить, в чем дело.

— Нет у нас денег на та
кую краску, — говорит она.

— А" как же быть?
— Не знаю.
Что и говорить, ответ да

леко не обнадеживающий.
Я, конечно, не сомнева

юсь, что отсутствие денег 
— трудность временная. 
Она будет преодолена. Пото
му что мы не можем не за
ботиться об уникальной кра
соте нашего города. Все то
мичи, думаю, будут за то, 
чтобы оживить, заставить 
засверкать всеми красками 
кружевное чудо Томска.

К. БЕЛЯЕВ,
наш внештатный кор
респондент.

С Р Ы В  
НА СТАРТЕ

и т о г и  Р А Б О Т Ы  Т О М С К О Й ,  
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  в Я Н В А Р Е - М А Р Т Е

♦ V * :

О О К Ш Е Н И Я
• з / % рубежа

{О К О Н Ч А Н И Е  X V  С Ъ Е З Д А  К П Ф

Поход борцов за мир

Начало четвёртого года пя
тилетки оказалось неудач
ным для многих промышлен
ных предприятий области. 
Особенно трудная обстановка 
сложилась в январе-феврале 
на лесозаготовительных и де- 

,( ревообрабатывающих пред
приятиях, на заводах строй
индустрии. В результате за 
Два месяца промышленность 
области недодала стране 
Продукции на миллионы руб
лей.

В марте отставание значи
тельно сократилось. Промыш
ленные предприятия области 
мартовский план по реализа
ции продукции выполнили на 
104,8 процента, а предприя
тия союзной промышленно
сти — на 108,6 процента. Но 
квартальный план промыш
ленность области не выпол
нила.

В этом срыве виновны 
прежде всего лесозаготовите
ли. В комбинате «Томлес» 
январский план не выполни
ли коллективы 24 предприя
тий, февральский план —

, коллективы 21 предприятия. 
Они задолжали около 6 мил
лионов рублей продукции., 
В марте среди лесозаготови
телей развернулось соревно
вание за перевыполнение су
точных заданий по почину 
васюганской бригады Н. И. 
Емельянова. Это соревнова
ние позволило комбинату 
«Томлес» выполнить мартов
ский план лесозаготовок на 
125 процентов. Долг лесоза- 
готовителей по реализации 
Продукции уменьшился до 
1 миллиона 148 тысяч руб
лей. Следует отметить, что 

I коллективы Ергайского, Кар- 
гасокского, Васюганского лес
промхозов спра'влялись о за
данием в самых трудных ус
ловиях января-февраля. Это 
говорит о том, что будь вез
де такая организация труда и 
забота о рабочих, как в этих 
леспромхозах, комбинат 
«Томлес» смог бы выполнить 
свой квартальный план.

К концу квартала К долгу 
яесозаготовиГелей прибави
лось и большое количество 
продукции, которую задол
жали томские кабельщики. 
Трехмесячный план по реа
лизации продукции коллек
тив завода «Томкабель» вы
полнил на 88,9 процента. На 
заводе ссылаются на объек-- 
тивные трудПостй, вызванные 
холодной зимой и плохим 
снабжением. Но в то же 
время заводской коллектив 
плохо подготовился к зиме. 
В энергетическом хозяйстве 
было Много перебоев. Цлохая 
организация труда привела 
к снижению выработки. Вы
полнив мартовский План, кол
лектив не сумел реализовать 
готбвую • продукцию. Объем 
выпущенной продукции 
уменьшился на 6,7 процен
та, а реализация на— 14,6 
процента по сравнению с 
первым кварталом прошлого 
года.

Неудовлетворительная ра- 
- бота завода «ТоМКабель» 

.ij привела к тому, что промыш
ленность городе Томска не 
выполнила еабй кварТаПьный

план, хотя предприятия Ки
ровского райЬна дали на 600 
тысяч рублей сверхплановой 
продукции. Подобный печаль
ней итог должен привлечь 
особое вни.мание Ленинского 
райкома партии и партийной 
организации завода «(Гомца,-,.! 
бель». ................'

Свою лепту в срыв квар
тальных заданий внесли и 
предприятия Томского мясО'  ̂
треста. Они задолжали госу
дарству на 1,3 миллиона руб
лей продукции. Эта внуши
тельная сумма возникла не 
случайно. Планирование про
изводства, организация поста
вок и экономическая работа 
в мясотресте изрядно запу
щены.

В целом по области квар
тальные задания сорвали 78 
предприятий, которые недо
дали продукции на 8 милли
онов 770 тысяч рублей.
' Основная причина подобной 

экономической ситуации зак
лючается в том, что на мно
гих предприятиях Медленно 
растет производйтельность 
труда, а на некоторых даже 
снижается. В январе-феврале 
130 предприятий, области не 
выполнили планы роста про
изводительности труда. Сре
ди них заводы «Эмальпро- 
вод», резиновой обуви, из
мерительной аппаратуры, 
спичечной фабрики и многие 
другие. Крайне медленно на 
предприятиях внедряется но
вая техника, наблюдаются 
большие простои рабочих и 
оборудования, не находят 
должной поддержки планы 
НОТ, велики потери сырья и 
материалов.

В настоящее время около 
80 процентов продукции 
производится на предприяти
ях, перешедших на новые ус
ловия планирования и эконо
мического стимулирования. 
Но не все эти предприятия в 
должной степени использу
ют преимущества новой сис
темы хозяйствования. Осо
бенно тревожйт наметивший
ся на многих предприятиях 
разрыв между темпами рос
та объема и реализации про
дукции. В первом квартале на 
предприятиях, работающих 
по-новому, объем реализации 
возрос на 8,1 процента, по 
сравнению с тем Hte периодом 
1968 года, а объем производ
ства остался прежним. В этом 
разрыве таится опасность 
невыполнения планов реали
зации продукции в будущем.

Сейчас на промышленных 
предприятиях развертывает
ся предмайское соревнование. 
Наверстать упущенное в пер
вые три месяца года — ос
новная задача, которая сто
ит перед отстающими произ
водственными коллективами. 
В эти дни нужно сделать все, 
чтобы уменьшить задолжен
ность, образовавшуюся в пер
вом квартале. Найти и при
вести в действие резервы, 
имеющиеся на каждом рабо
чем месте, — святая обязан
ность всех тружеников про
мышленности.

ХЕЛЬСИНКИ, 7 апреля. 
(ТАСС). Съезд КПФ в пос
ледний день своей работы 
принял ряд документов; за
явление по международному 
по.тожению «За мир и меж
дународное сотрудничество»; 
резолюцию в связи с юби
лейным годом научного со
циализма, посвященную 
100-летию со дня рождения 

’ В. И. Ленина и 150-летиго 
со дня рождения Фридриха 
Энгельса; резолюцию по 
внутриполитическим вопро
сам: рёзблюцию по вопросам 
объединения профсоюзного 
движения; резолюцию в свя
зи с 50-летием рабочего 
спортивного союза и обра
щение к молодежи. Съезд 
принял также решение 
вопросу о единстве партии.

по

Съезд принял приветствен
ную телеграмму Центрально
му Комитету КПСС в связи 
с 21-й годовщиной подписа
ния договора б дружбе, сот
рудничестве и взаимной по
мощи между Финляндией и 
Советским Союзом.

Вопрос об утверждении но
вого ус?ава партии в связи 
с проявившимися различия
ми во мнениях решено было 
отложись и передать на рас
смотрение нового руковод
ства партии, которое долж
но представить проект на ут
верждение следующего съез
да.

На заключительном засе
дании 6 апреля было приня
то постановление «О  даль
нейшем улучшении полити

ческой и идеологической ра
боты партии».

Вечером на съезде было 
объявлено, что председате
лем 'КПФ избран Аарне 
Сааринен, вице-председате
лем — Эркки Саломаа, а 
новым Генеральным секре
тарем — Арво Аалто.

В состав Центрального Ко
митета избраны 35 человек.

В Политбюро ЦК КПФ 
вошли; Арво АаДТо,' - Арво 
Хаутала, Анна-Лниса Хюве- 
нен, Олави Хяннинен, Эр г̂ки 
Кивимяки, А'арне Сааринен, 
Херта Куусинен, Олави Лай- 
не, Эркки Саломаа, Ерма 
Симпура, Эркки Туоминен, 
Вилле Песен.

В заключение съезда! вы
ступил председатель партии 
Аарне Сааринен.

ЛОНДОН. (ТАСС). На 
днях начался пасхальный 
поход английских сторонни
ков мира, организованный 
по инициативе «движения за 

'ядерное разоружение» при 
поддержке общественных и 
про^оюзных организаций, 
политических деятелей и 
ряда членов парламента. Его 
участники требуют выхода 
Англии из НАТО и прекра
щения американской агрес
сии вб Вьетнаме.

ЛОНДОН, 7 апреля. 
(ТАСС). Две колонны участ
ников пасхального похода 
английских борцов за мир, 

(прошедшйх' доДГий путь из 
: Шотландии и Уэльса, встре
тились вчера у базы страте- 

.гических бомбардировщиков 
‘ американских ВВС в Руне- 
липе. Там они провели де
монстрацию и митинг проте
ста против политики гонки 
вооружений, проводимой 
Англией, и потребовали лик
видации американских и на
товских баз на британских 
островах.

Автомобильное движение

на шоссе, нрилегающем к 
американской базе, было ос
тановлено. Поперек дороги 
был протянут огромный пла
кат «Убрать все базы СШ А». 
Участники демонстрации 
также выступили с лозунга
ми, требующими выхода 
Англии из НАТО, вывода 
американских войск из Вьет
нама, отмежевания англий
ского правительства от аг
рессии США и прекращения 
гонки ядерного вооружения.

Выступивший на митинге 
член английского парламен
та Фрэнк Оллаун подчерк
нул необходимость для пра
вительства Англии резко со
кратить свои военные расхо-'’' 
ды. Другой лейбористский 
парламентарий Джон Райен 
призвал английское прави-^. 
тёльство выступить в под-'' 
держку заключения согла- 

. шения о коллективной без
опасности стран Европы.

Из Руислипа участнйки- 
пасхального похода англий
ских борцов за мир напра
вились в Лондон, где на Тра
фальгарской площади состо
ится массовый митинг.

|П0 С О В Е Т С К О М У  П А Т Е Н Т У
ТОКИО, 7 апреля. Корр. 

ТАСС В. Зацепин передает: 
На японском металлургиче
ском заводе компании «Ф уд
зи сэйтэцу» -в городе Токаи, 
префектура Нагоя, задута 
крупнейшая в стране домна, 
которая будет работать на 
основе новейших достижений 
советской Технологии. Нор
ма выплавки значительно 
увеличивается, снижается 
себестоимость продукции.

«Фудзи сэйтэцу», купив
шая у Советского Союза па
тент на производство метал
ла по новому .методу, — 
крупнейшая в Японии.

Давая высокую оценку со
ветской технологии, приме
нённой в новой доменной

печи, которая будет давать 
7 тысяч тони металла в сут
ки, представитель дирекции 
«Фудзи сэйтэцу» Н. Суна- 
хара в беседе с корреспон
дентом Т.ЛСС указал на вы
сокую экономичность техно
логического процесса вып
лавки металла, который, по 
его словам, дает возможность 
снизить себестоимость про
дукции, повысить эксплуата
ционные возможности дом
ны. Сунахара отметил так
же, что метод советских ме
таллургов более эффекти
вен, нежели применяемый в 
США, Англин и других 
странах, и компания намере
на внедрить его на всех но
вых доменных печах.

СЪЕЗД КОМПАРТИИ КАНАДЫ ЗАКОНЧИЛ РАБОТУ

4 АПРЕЛЯ — ДЕНЬ ОСВОБОЖДЕНИЯ ВЕНГРИИ 
ОТ ФАШИСТСКИХ ЗАХВАТЧИКОВ, 

ВЕНГЕРСКИЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК. 
БУДАПЕШТ, столица Венгерской Народной Республи

ки. Перекресток бульвара Ленина н проспекта Народной 
республики.

(Фото М Т И -Т А С С ).

" ' L i '  :

ТОРОНТО, 7 апреля. 
(ТАСС). Заключительный 
день работы XX съезда ка
надских коммунистов озна
меновался вчера принятием 
ряда важных документов по 
вопросу внутренней и внеш
ней политики Канады. В них 
отражено отношение Комму
нистической партии к внут
риполитическим проблемам, 
а также к животрепещущим 
вопросам международного 
ком.мунистического движе
ния.

Делегаты съезда едино
душно одобрили решение о 
созыве пятого июня в Мо-:к- 
ве международного Совеща
ния комдгуннстических и ра
бочих партий.

Съезд канадских комму
нистов, говорится в приня
той по этому вопросу резо
люции, рассматривает это 
совещание кПк важный шаг 
в деле упрочения единства 
коммунистических и рабочих 
партий и консолидации всех 
демократических и антиим
периалистических сил про

тив общего врага человечест
ва — империализма.

В резолюции указывается, 
что съезд осуждает расколь
ническую-политику маоистов 
и Их провокационные дейст
вия, которые цашли свое вы
ражение в инспирированных 
ими недавно конфликтах на 
советско-китайской границе.

Съезд поручил .Централь
ному Комитету Компартии 
Канады продолжить усилия, 
направленные на укреоленне 
единсгва мирового коммуни
стического движения, и сде
лать все, чтобы обеспечить 
успех предстояИдего между
народного Совещания в Л1о- 
екпе.

XX съезд Компартии Ка
нады потребовал выхода Ка
нады из НАТО. Он заявил, 
что канадское правительст
во должно осудить планы 
США по созданию противо
ракетной системы, которая 
представляет собой эскала
цию гонки ядерных вооруже
ний.

В специальной резолю

ции, посвященной предстоя
щему празднованию 100-ле
тия со дня рождения В. П. 
Ленина, съезд обратился ко 
все.м организациям Комму
нистической партии Канады 
с призывом принять все не
обходимые меры для того, 
чтобы широко отметить зна
менательный юбилей, соче
тая подготовку к нему с не
устанной пропагандой рево
люционного учения Ленина 
среди канадского- народа.

Делегаты съезда погре.бо- 
вали немедленного освобож
дения всех политических за
ключенных, томящихся в 
тюрьмах и концлагерях Гре
ции.

Съезд избрал новый со
став Центрального Комитета 
и другие руководящие орга
ны партии. На первО'М засе
дании Центрального Комите
та Генеральным секретарем 
Компартии Канады вновь из
бран товарищ Уильям Каш- 
тйн.

XX съезд Компартии Ка
нады закончил свою работу.

Т Р Е В О Г И  АМЕРИКАНСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 7 апреля. 

(ТАСС); Соединенные Шта
ты Америки в нарушение 
Женевской конвенции 1925 
года продолжают использо
вать' химическое и бактерио
логическое оружие в пре
ступной войне, которую они 
ведут вот уже много лет во 
Вьетнаме, пишет газета 
«Нью-Йорк тайме». Амери
канская военщина применя
ет в войне против южно
вьетнамских патриотов «хи
мические средства для унич
тожения листвы в джунглях 
и для уничтожения урожаев 
во Вьетнаме», а также «раз
личные виды газов, выводя
щие из строя личный со
став», отмечает газета в ре
дакционной статье.

Газета указывает, что Сое
диненные Штаты ежегодно 
расходуют на производство 
Пдохимпкатов сотки миллио
нов долларов. Причем, как 
подчеркивает газета, невоз
можно установить точную 
сумму, зa^paчивaeмyю Пен

тагоном, на создание этих ви
дов оружия, так как «фонды 
на научно-исс.педовательские 

, работы в данной области 
распределены по бюджету 
миниртерства обороны под 
ничего не говорящими назва
ниями».

Недавно военное мини
стерство СШ А провело ин
формационное совещание 
для членов конгресса по воп
росу о химическом и бакте
риологическом оружии. 
Представители прессы и об
щественности не были допу
щены на него.

В связи с этим газета от
мечает рост тревоги про
грессивной американской об
щественности. Каждый трез
во мыслящий американец, 
говорится в статье, невольно 
задается вопросом, почему 
общественность не должна 
знать и обсуждать проблемы 
химической и бактериологи
ческой' войны, в е д ь  на кар
ту ставится судьба челове
чества.

ИТАЛИЯ
РИМ. Одиннадцатый ме

сяц продолжается борьба ра
бочих полиграфического ком
бината «Аполлон». Они за
нимают предприятие в знак 
протеста против решения хо
зяев свернуть производство, 
в результате чего несколько 
сот рабочих оказались бы 
выброшенными на улицу. ■  ̂
Секретариат мебТНЬй" Палаты 
труда^ обратился к трудя
щимся Рима с призывом 
принять участие в дембн- 
страции солидарности с ра
бочими «Аполлона». На этот 
призыв уже откликнулись 
тысячи рабочих римских 
строек, заводов и фабрик.

АНГЛИЯ
ЛОНДОН. Забастовка бо

лее тысячи пилотов круп
нейшей английской авиаком
пании «Б оэк» закончилась 
победой бастующих. Адми
нистрация была вынуждена 
удовлетворить требования 
пилотов о повышении зара
ботной платы.

ФРАНЦИЯ
ПАРИЖ. В Дюнкерке 

продолжают забастовку ра
бочие завода металлоизде
лий фирмы «Ю зинор». Суд
но, пришедшее в Дюнкерк 
из ЯПОНИИ! с 20.000 тонн 
жести, осталось неразгру
женным. Администрация бы
ла вынуждена отправить 
груз в Антверпен. Рабочие, 
как сообщает газета «Юма- 
ните», заявили, что будут 
продолжать бастовать, пока 
администрация фнр'мы не 
удовлетворит их требование 
о повышении заработной 
платы.

Предъявили свои требова
ния предпринимателям ме
таллисты Парижского рай
она. Профсоюзы предлЭгают 
администрации Провести 
встречу для обсуждения 
этих требований и разработ* 
ки нового коллективного тру
дового соглашения. В случае 
отказа пойти на уст>;пки, ра
бочие объявят забастовку.

ю ж я о -
АФРИКАНСКАЯ
РЕСПУБЛИКА

ЛОНДОН. Африканские 
докеры крупнейшего порта 
Дурбан на вбсточнбм Пббё- 
режье Южно-Африканской 
Республики объявили заба
стовку. Погрузка судов в 
порту приостановлена. Ба
стующие трёбуют повыше
ния заработной платы и 
улучшения условий труда.

• (ТАСС).
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Воины—участники отражения китайскЬй вооруженной провокации в районе острова Да- 
манский получают почту. Фото Ю. Муравина и Н. Назарова. (Фотохроника ТАСС).

Наши
интервью Третий Ленинский...

— Где будут проходить фе
стивальные концерты!

изведений, которые любил конкурсов Веронике Мирошни- радиые группы — одна с уча- 
Владимир Ильич. ченко. стием Эмиля Радова, а другая

На этот раз к нам в гости Нашими гостями будут в уч*стием Вадима Мулерма 
приедет Магнитогорская хо- дни фестиваля и два мастера 
ровая капелла, коллектив, художественного слова. Это— 
весьма популярный в стране, лауреат Всесоюзного конкур-

В числе участников фести- са чтецов заслуженный артист — Открытие и закрытие фе-
валя будет и наша недавняя Татарской АССР Георгий Баль- стивапя состоится в помеще- 
гостья, полюбившаяся томичам ян, который выступит с чте- нии областного драматическо- 
во время Дней московского нием литературно-драматиче- го театра. Другие концерты 
искусства. Это — заслуженная ской композиции, посвящен- будут проходить в залах 
артистка РСФСР солистка Го- ной Владимиру Ильичу Лени- ТИРиЭТа, педагогического ин- 
сударственного академическо- ну,—«Сердце, врученное бу- ститута, ТПИ, в областном 
го Большого театра Валентина рям». Другой чтец — Андриан лектории, в клубе железнодо- 
Левко. Фрейдкин, кроме произведе- рожников и на некоторых

Другим солистом-вокали- *ний, посвященных ленинской других
стом, который примет участив теме, познакомит томичей с ках города.

лей музыки. Радует то, что валзх исполнились глГв^ьГм - —  д^e^Tи^Tx1' пи̂ сьм^ П дГ го Г з нТтГго с^ еТ^ '̂
томичи оказались в числе тех образом произведения, по- Иван соратников великого вож дя- -  Третий Ленинский муэы-
нескольких городов России- священные Владимиру Ильичу Феликса Эдмундовича Дзер- кальный фестиваль, -  сказал
скои Федерации, по чьей ини-, Ленину и Великои Октябрь- Суржиков.  ̂ жинского. Она, называется в заключение В. Л. Паршин,-

ле и хорошо знакомая томи- «Романтическая хроника». явится значительным событием
 ̂ - лауреат Всесо- Кроме того, в фестивальных в общественной и культурной

юзного и Международного концертах выступят две эст- жизни областного центра.

С 14 по 22 а11̂ )еля в Томске в третий раз будет про
ходить музыкальный фестиваль, посвященный дню рож
дения В. И. Ленина. Два предыдущих фестиваля выли
лись ' в большие праздники советского музыкального 
искусства.

О предстоящем фестивале мы попросили рассказать 
читателям нашей газеты начальника областного управле
ния культуры В. Л. Паршина.

— Музыкальные фестивали, Циативу и объявило благодар- 
посвященные дню рождения Р"ДУ участников преды-
Владимира Ильича Ленина— ДУЩего фестиваля в Томске, 
сказал тов. Паршин, — ста- “  втпичвтьея
ли в нашей области тради- нынешний феетивапь от пре- 
ционными. Они находят горя- Дыдущих!
чий отклик среди самых ши- — В отличив от прошлых 
роких масс томских любите- пет, когда на наших фести-

циативе стали проводиться скои социалистической рево- 
эти весенние праздники музы- люции, фестиваль этого года 
ки. Министерство культуры будет в основном посвящен чам певица 
РСФСР одобрило нашу ини- исполнению музыкальных про-
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Виктория ВикУора Корчного
БЕЛГРАД, 7 апреля. (Т А С С ). Не потерпев ни одного по

ражения, одержав наибольшее количество побед — 9 и набрав 
12 очков из 15 возможных, ленинградский гроссмейстер Вик
тор Корчной завоевал первый' приз на Международном шах
матном турнире в югославском городе Сараево. Он на два оч
ка опередил ближайшего соперника — «хозяина» турнира Ми
лана Матуловича. Третий результат — 9,5 очка сразу у двух 
участников —  Светоээра fanropHHa (Югославия) и Вольфган
га Ульмана (ГД Р).

Наш второй шахматист, выступавший в эюм соревнованип, 
молодой молдавский гроссмейстер Анатолий Лутиков занял 
шестое место с 8,5 очка.

В последнем, пятнадцатом туре Корчной сыграл вничью с 
Артуром Хеннингсом (ГД Р), а AyTHifoB. проиграл Ласло Ко
вачу (Венгрия).

Советские шахматисты занимают или делят первые места 
в турнирах в Сараево, начиная с 1964 года. «Первооткрыва
телем» был Лев Полугаевский.

М А Т Ч  О Т К Р Ы Т
ТБИЛИСИ, 7 апреля. (Корр. Т А С С ). В зеркальном зале 

Тбилисского дворца пионеров и школьников' сегодня вечером 
состоялось торжественное открытие поединка за шахматную 
корону между чемпионкор мира Ноной Гаприндашвили и пре
тенденткой на это звание Аллой Кушнир.

Участниц матча поздравила заместитель председателя Со
вета Министров Грузинской ССР Виктория Сирадзе. Вице- 
президент Международной шахматной федерации Борис P>v 
ДИОНОВ приветствовал соперниц от имени президента Ф И Д ь 
Фольке Рогарда. Борис Родионов объявил состязание откры
тым.

Накануне главный арбитр матча Нина Грушкова-Бельска 
(Чехословакия) провела жеребьевку. Первую и все нечетные 
партии белыми играет Кушнир.

Первые восемь партий будут играться в Тбилиси, остальные 
—  в Москве.

П О С Л Е Д Н Я Я  Л Ы Ж Н Я
в  районе большого трамплина состоялись последние 

лыжные гонки сезона. Соревновались лыжники ДСО 
«Труд». В соревнованиях приняло участие более 200 
спортсменов. Победительницей на пятикилометровой ди
станции среди женщин стала перворазрядница с маномет
рового завода Нина Ивашутина. В гонке на 10 километ
ров у мужчин победил мастер спорта Николай- Шильни- 
ков (НИИКП), а 15-километровую дистанцию выиграл 
Андрей Костырев (коллектив физкультуры «М етеор»).

Г О С Т И  и з  З А П О Л Я Р Ь Я
в  спортивном зале пединститута состоялась товарище

ская встреча по баскетболу между мужскими командами 
Норильска и Томска. Спортивную честь хозяев защищала 
сборная команда общества «Буревестник». Гостей пред
ставляла команда «Заполярье». В двух встречах, прохо
дивших в субботу и воскресенье, победили томичи. Счет 
матчей — 66:51 и 76:56.

Баскетбольный финал «Труда»
в  спортивном зале «Труд» состоялся финал розыгры

ша по баскетболу в зачет зимней спартакиады областного 
общества «Труд». Победителем стала команда завода 
резиновой обуви. На втором месте— спортсмены ГПЗ, на 
третьем — манометрового завода.

О ГН ЕВ Ы Е Р У Б Е Ж И  Ш КОЛЬНИКОВ
Впервые в Томске проходило первенство по биатлону 

среди юношей. В соревнованиях приняли участие воспи
танники детской спортивной школы № 5 Томского гороно. 
Трасса длиной пять километров проходила по резко пе
ресеченной местности в районе Потаповых лужков. На 
дистанции было два огневых рубежа. Победителем Состя
заний стал . Игорь Демченко. На втором месте — Генна
дий Черушин, на. третьем, — Николай Андреев.

Г, ПОЛЫНСКИЙ.

В 10 ЧАСОВ вечера^ тя
жело вздохнув, 'дверь 

библиотеки пропустит по
следнего посетителя. И зам
рет на ночь, чтобы утром 
радостно распахнуться на
встречу жаждущим знаний. 
Начнется будничный день 
работы с книгой. Возможно, 
студент, привычно листая 
страницы, найдет наконец 
мысль, которой ему не хва
тало для собственных выво
дов. Возможно, у кого-то по
теплеет на душе от встречи 
с интересной книгой, и от 
этого обыкновенный день 
станет праздником. И как 
это всегда бывает в празд
ник, прибавится теплоты в 
отношениях людей.

В библиотеке, как, впро
чем, и везде, дружелюбные,

' заинтересованные отноше
ния необходимы. Не только 

, завтра, но и послезавтра, и 
и через год — всегда. Ведь 
не секрет, что почти три го
да из пяти студент живет в 
библиотеке. И от того, как 
складывается эта жизнь, за-, 
висит многое. Пожалуй, са
мый красноречивый свиде
тель этой жизни — книга.

Культура читателя харак
теризуется не только тем, 
что он почерпнул из брошю
ры, учебника, романа, но и 
тем, как он передал эти 
знания другим. Передал, 
уже простившись с книгой, 
взяв из, нее знания. А  
брать эти зйания, оказывает
ся, можно по-разному...

Накануне 8 марта в фойе 
научной библиотеки, универ
ситета была вывешена га
зета «Библиотечный работ
ник». Факты и цифры, йз- 

.. ложенные в передовице, бы
ли потрясающи. Они дока
зывали, убеждали быть че
ловечнее, добрее, умнее. 
Они, наконец, призывали 
вернуть на место 3 тысячи 
книг, которые канули в не
известность. 700 должни
ков только в научной биб
лиотеке университета. А  
сколько их в библиотеках 
ТПИ, ТИРиЭТа. пединсти
тута?

Я разговариваю с Антони
ной Абрамовной Бересне
вой, которая еще год назад 
просила меня разнести спи
ски должников по декана
там.

— Скажите, что измени
лось за год?— спрашиваю я 
ее.

— Фамилии должников. 
Вместо тех, кто был вынуж
ден вернуть книги, чтобы не 
лишиться стипендии (такую 
форму воздействия избрали 
однажды деканы), появились 
новые. Среди них Маргари
та Шепелина (радиофизиче
ский факультет), Виктор Ва
сильев (химический факуль
тет), Лариса Вахрамеева 
(историке - филологический

из нужного им учебника и 
взамен их вставляют другие, 
таким образом, страдают 
сразу две книги, во взаимо
отношения студента с библи
отечными работниками вхо
дит обман. Это после их 
отъезда на каникулы библи
отекари собирают по комна
там общежитий растерзан
ные книги. Это они с пеной 
у рта доказывают, что уте
рянные томики Шиллера, 
Блока, Симонова можно за
менить любой другой книгой

ЗАЩИТИТЕ
КНИГУ
факультет) и многие другие. 
Составить полные списки 
нет возможности. Это отни
мет много времени. А рабо
та не ждет.

— Какие же меры при
нимает библиотека к долж
никам?

— Испробовали все, что в 
наших силах. Лишали права 
пользования книгами на ме
сяц,,год, даже на пять лет. 
Пр'осйли" помощи у декана
тов. Ежегодно с первокурс
никами проводим занятия: 
рассказываем о том, как 
пользоваться каталогами и 
библиографией, подчеркива
ем ценность книги, затра
ченный на нее труд. Но на 
занятия приходят не все, и, 
возможно, те, кто их не по
сещает, доставляет нам 
больше всего хлопот. Как 
видите, меры помогают пло
хо...

Да, действительно, цлохо. 
Не возйращаются книги са
мые ценные, редкостные, а 
некоторые возвращаются 
такими, что их больно взять 
в руки. Варварство . иных 
студентов не знает предела. 
Это они вырывают листы

такой же стоимости. Им и ,в 
голову не приходит, что цен
ность книги определяется не 
в рублях и копейках! Такие 
томики незаменимы потому, 
что их не достанешь, они 
всем нужны.

— Эти люди живут одним
днем, — с горечью подыто
живает Антонина Абрамов
на. ,

Мысль «после меня хоть 
потоп» убивает в ЧёТювеке 
человеческое. Он становит
ся равнодушен не только к 
книгам, но и к людзм- Мо
жет быть, этим можно объ
яснить ту атмосферу взаи
моотношений читателя с 
библиотекарем, которую да
вно пора утеплить. Конеч
но, не обязательно знать 
эсех работников по имени- 
отчеству (хотя и это не 
лишнее), но очень стыдно не 
уважать тех, кто выстаива
ет по восемь часов в сутки 
на раздаче книг, да к тому 
же успевает изучать интере
сы студента, оформить для 
него стенды, напоминая о 
новой книге, новой науке, о 
юбилеях великих людей.

— Нагрузка очень боль

шая, — говорит мне моло
дой библиотекарь Нина Фо
мичева. — После работы 
буквально валимся с ног от 
усталости, а ведь нужно 
еще расставить на места 
книги, убрать в библиотеке.

— Скажите, а студенты- 
общественники вам помога
ют?

— Конечно. Часто к нам 
на раздачу приходят В. Ца
рева, В. Рязанцева, Л. Ва
гина, М. Эпштейн.

— И все?
— Да. Мы сами ограни

чиваем доступ обществен
ников к книгам. Студенты 
не всегда внимательны. Не 
откетят книгу или переда
дут ее в зал с формуляром 
— этим пользуются некото
рые недобросовестные чита
тели. Только в 1968 году ис
чезло более 300 книг.

- Круг замыкается. Оплош
ность одних, нечестность 
других убивают доверие ко 
многим.

Вернуть это доверие не 
просто. На моей памяти 
есть случаи, когда за вар
варское обращение с книгой 
некоторые студенты исклю
чались из университета. Ме
ра жестокая и... необходи
мая. Но ведь не исключишь 
же 700 человек. Тем более, 
что большинство должников 
не рвало, не уничтожало 
книги. Они их теряли — 
чаще всего по легкомыслию. 
Надо искать и  ̂ дру
гие ,сцо,собы ' воздействия. 
Может быть, подумать б'б 
общественном суде? И са
мым строгим судом судить 
врагов, книги. Судить в нази
дание другим. Возможно, это 
не самый универсальный ре
цепт. Хочется верить, что об
щественность, читатели, все 
те, кто ценит книгу не по ее 
обложке, предложат более 
действенные меры. Как бы 
то ни было, а книги надо за
щитить от хамства, чтобы 
число пропавших и искале
ченных книг не возрастало. 
Не только в библиотеке 
университета, но и во всех 
других библиотеках Томска.

. В. РОМАНЕНКО.
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Ч Е Л О В Е К ,  В О Ш Е Д Ш И Й  
В Б Е С С М Е Р Т И Е

Новая книжка. «Первый космонавт» написана специ
альными корреспондентами «Правды» С. Борзенко и' 
Н: Денисовым. Они освещали в газете полеты космонав
тов и сопр(1>вождали их в зарубежных поездках. Авторы 
увлекательно рассказывают о жизни первого в мире че
ловека, проложившего путь в космос.

В Ю. А. Гагарине, говорится в книге, был найден че
ловек с гармоническим сочетанием физических и душев
ных качеств. Bcf в нем было прекрасным, все отвечало 
высоким требованиям.

Книга «Первый космонавт» выпущена Издательством 
политической литературы в серии «Герои Советской 
Родины».

(Корр. ТАСС).

В О С К Р Е С Е Н Ь Е -  
Д Е Н Ь  Т О Р Г О В Л И

Обычно воскресенье -— выходной день в промтоварных 
магазинах Томска. Но всесоюзный воскресник по почину 
москвичей и ленинградцев вдохновил и работников на
шего горпромторга. Во всех магазинах торга прошли соб
рания. Коллективы единодушно решили принять горячее 
участие во Всесоюзном субботнике и день 13 апреля объ
явить рабочим днем.

В этот день коллективы магазинов, как и все совет
ские людщ будут стараться работать лучше, добить
ся большей выручки, чем в обычные дни. Мы надеемся, 
что томичи, наши покупатели, помогут нам в этом.

Обязательно побывайте в этот день в наших магазинах.
А. ФЕДОРОВА,

начальник отдеЛа организации торговли Томского 
горпромторга.

^ЯВД-иааии«И1
(фильм

9 апреля — «О кеан». 
Начало спектакля 

19 час, 30 мин.

^ г Т Г Г
Л 1 Ь -

■ С М О ТРИ ТЕ  Ф И Л Ь М Ы , 
П О С В Я Щ Е Н Н Ы Е  100-ЛЕТИЮ

СО ДНЯ РО Ж Д ЕН И Я 
В . И. Л ЕН И Н А

имени М. ГОРЬКОГО
Зал  кин о хр о н ики  — « В л ад и 

мир У л ь ян о в » , «Ленин в К а за 
ни», «Ж ивее в сех  ж и в ы х»  — 
14-40, 21 , «Ленин в 1918 году»
— 9-30. 18-30.

«ОКТЯБРЬ»
Хроникально - документаль

ные фильмы на дневной кино- 
установке: «Знам я п ар ти и » ,
«И льич в Лондоне», «Д елегат 
У р ал а» .

имени И. ЧЕРНЫХ
«Связной  д в у х  револю ций», 

«Сою з равн о п р авн ы х» .

«ПИОНЕР»
«Ной Б уач и д зе » , « Р а с с к а з  о 

втором съ езде» .
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «Виричея»
— 10-10. .12 10. 14-10, 16-10,
18-10, 20-10, 22-10. Фильм лля
В .З Р О С Л Ы Х .

М алый зал — «Виринея» — 
9-40, 11-40, 13-4(», 15-40, 17-40,

19.40, . 21-40. фильм для
взрослых.

З ал  ки н о хр о н и ки  — «.Подви
гом героя горди тся  Родина» , 
« Д р уг со л д ата» , «В  концерте 
100 ты с я ч  номеров» — 12,
13- 20 , 15-50, 17-10, 22-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Виринея»

— 10. 12. 14, 16. .1 8 , 20. 22.
Фильм • для взрослых.

Для детей — Сборник м ул ь
ти п л и к ац и о н н ы х  ф и л ь м о в — 9. 

Зелены й  зал — «Виринея»
— 12-30. 14-30. 16-30. 18-30.
20-30, 22-30. Фильм для взрос
лых.

Для детей — «Ч асы  к а п и та 
на Э нрико» — 9-30, 11. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал «Виринея»

— 10. 12, 14. 16, 18. 20. 22.
Фильм для взрослых.

М алый зал  — «Д евуш ка без 
адреса»  — 9-20, 11-05, 12-55,
14- 45, 16-35. 18-25, 20-15, 22-05.

«ПИОНЕР»
«Орлы рано в злетаю т»  —

9-10. 10-40, 12-10, 13-40, 15-10. 
16-40. Для взрослых — « З а т
ворники  А льто н ы »  — 18-10,
20, 21-50.

«СИБИРЯК»
Сборник м ул ьти п л и кац и о н 

н ы х  ф ильм ов — 9-30, 11. «Вен 
гер ски й  набоб», «Судьба Зол
та н а  К ар п ати »  — 11, 13-55,
18-20, 21-15.

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ 

«И гра без правил» — 19. 21.

Спорткомбинат ДСО
«Труд» до 10 апреля при
нимает коллективные заявки 
на приобретение футбольных 
абонементов.

вТЕАЕВ И Д ЁМ И Е
С Р Е Д А , 9 апреля

19.00. «День, полный песен». 
Фильм-концерт. 19.40. Кино
очерк «Совершенно секретно». 
19.50. Молодежная программа 
«Факел». Ленинская декада мо
лодежи. По - путевке комсомола. 
Киноэкран юности. 20.50. Но
вости. 21.05. Художественный 
фильм «Пепел» (первая серия).

Томское учебно-производ
ственное предприятие ВОГ 
принимает : учеников на
швей-мотористок (глухих) в 
возрасте 16 лет.

Срок ' обучения — один 
год.

Принятые обеспечиваются 
стипендией 35 руб. в месяц, 
бесплатной спецодеждой и 
благоустроенным общежи
тием.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Никитина, 99 (против гор- 
молзавода). * 2 — 2

Томскому грузовому ав
тотранспортному предприя
тию № 3 требуются на рабо
ту: шоферы, автослесари, 
слесари по ремонту моторов, 
жестянщики, автомеханики, 
газоэлектросварщики.

Обращаться: г. Томск,
улица Пролетарская, 38-а.

3 — 1

Техническому училищу 
№  7 срочно требуются ма
стера производственного обу
чения в группы слесарей и 
токарей.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Крылова, 27, телефон 
№ 2-28-32. 3 — 1

Детскому саду № 51 тре
буются срочно няни и вос
питатели.

Обращаться: г. Томск,
улица Ипподромная, 4-а, 
телефон № 4-34-60. 2 — 2

. Томский инженерно-строи
тельный институт сообщает, 
что 20 апреля, в 12 часов 
дня, в институте состоится 

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ
д в е р е й .

В программе: 
беседы о специальностях 

и факультетах,
экскурсии по лаборато' 

риям.
Приглашаются выпускни

ки средних школ.

Управление профтехобра
зования приглашает для ра
боты в . г. Томске и районах 
области инспектора по учеб
ной работе, имеющего педа
гогический стаж не менее 
пяти лет, бухгалтера-ревизо- 
ра. В районах области ра
ботники обеспечиваются жи
лой площадью.

Обращаться: г. Томск,
проспект Фрунзе, 14, второй 
этаж, комната №  8.

Комсомолку Аню Демьянову жители Молчанова избра: 
ли депутатом районного Сорета. Работает она в столовой, 

и лучшая аттестация ее труда — разнообразное меню. 
На районном смотре предприятий общественного питания 
продукция молодого повара получила высокую оценку.

Фото Э. Викторова.
— —  ...... I ......—

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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О Т Д Е Л  
Т О М С К О Г О  
О Б Л И С П О Л К О М А  
ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ
ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ

Б ю л  л е  т е н ъ
о потребности в рабочих, инженерно-технических 

работниках и служащих следующих промышлён- 
ных предприятий и организаций г. Томска и Том
ской области:

хлебозавода, Томской экспедиции «Сибгипросель- 
хозстрой», управления гострудсберкаСс и госкреди- 
та, хладокомбината Росмясорыбторга, управления 
механизации, базы материально-технического снаб
жения территориального геологического управления 
и областной «Сельхозтехники».

\ П Р И Г Л А Ш А Ю Т С Я
\ РАБОЧИЕ:
; грузчики, кочегары, электрики, слесари-сантехники,
: рабочие в цех, рабочие в рыбные цехи, токари, элек-
I тросварщики, медники, сторожа, стропальщики,
: слесари по ремонту металлорежущего оборудова-
I ния, машинисты-экскаваторщики, бульдозеристы,
: компрессорщики, автогрейдеристы башенных и ав-
= тбмобильных кранов, шоферы всех классов, шофер 
I на автопогрузчик, машинисты, автоэлецтрики, тех- g 
I нички, гардеробщицы, упаковщики. g
i ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ РАБОТНИКИ |
I И СЛУЖАЩИЕ: |
I инженеры и техники— строители, инженеры-сметчи- g 
I ки, инженеры-топографы для' работы на должности g 
I начальников отделов, главные Инженеры проекта, | 
= руководители групп, инженеры-механики, инженер- §  
= гидрогеолог, знакомый с работой по проектированию | 
5 скважин на воду, зоотехники, агент по снабжению,' §  
I старший бухгалтер материальной группы, замести- g 
i  тель старшего бухгалтера, бухгалтеры, бухгалтеры- S 
i  ревизоры, инспектор госкрёдита, товароведы с ма- s  
5 териальным подотчетом, кладовщики, заве- g 
I дующие секциями базы. «Сельхозтехника». g
1 Некоторые предприятия для одиноких иредостав- g
2 ляют общежития. Кроме того, Самусьская РЭБ фло- g
I та приглашает: механика флота, первых помощ- g 
I  ников механика, рулевых, машинистов, котель- g 
I  щиков-корпуснйков, инженера-гидротехника. Семей- . g 
I  ные обеспечиваются квартирами, одинокие — обще- 5 
I  житием, АТК НПУ «Томскнефть» в пос. Стрежевой Е 
g Александровского района приглашает: начальников, g 
I  старших механиков, механиков автотракторных ко- S 
i  лоин. Принятым на работу выплачивается районный g 
i  ’ коэффициент 70 процентов. При заключении догово- g 
= ра оплачивается проезд, подъемные — согласно g 
I  КЗОТу. Одиноким предоставляются общежития, се- g 
I  мейным— квартиры согласно договоренности с ад- g  
I  министрацией. §
= За справками и направлениями обращаться в гов- g
3 пункты по адресам: г. Томск, проспект Ленина, 151, 5
I  и ' проспект Кирова. 58. |
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НОВОСИБИРСКИЙ
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
на З-месячные курсы по подготовке в институт 

с отрывом от производства
Для поступления на курсы на имя ректора инсти

тута подается заявление, к которому прилагаются: 
автобиография, документ о среднем образовании 
(подлинник) и 4 фотокарточки (размером 3X4 см).

Плата за обучение (20 рублей) вносится в кассу 
института.

Иногородние прибывают в институт только по вы
зову и на время учебы обеспечиваются общежи
тием.

Начало занятий — 10 мая.
Документы присылать ценным письмом по адресу: 

г. Новосибирск 39, ул. Добролюбова, 160, подгото
вительные курсы.

ТОМСКОЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ
производит прием учащихся на заочное отделение: 

ШКОЛЬНОЕ И ДОШКОЛЬНОЕ
Принимаются лица со средним образованием, ра

ботающие по данной специальности. Поступающие 
сдают вступительные экзамены: 

на школьное отделение: русский язык (дик
тант) и математика (устно);

на дошкольное отделение: русский язык и ли
тература (сочинение), история СССР (устно). 

Прием заявлений — с 1 апреля по 31 мая. 
Заявление подается на имя директора училища с 

приложением следующих документов: автобиогра
фии, подлинника аттестата, справки о состоянии 
здоровья по форме № 286, справки С места житель
ства, справки с места работы, производственной ха
рактеристики, копии трудовой книжки, трех фото
карточек (3 x 4 ) .

Вступительные экзамены— с 1 по 10 июня. Уста
новочная сессия — с  10 по 20 июня.

Адрес училища: Томск, улица Крылова, 12,

Наш адрес 
и телефоны

А дрес ред акц и и : г .
п р о сп ект Л ен и н а . 66.

Томск

Телеф он ы : o rs e t  сенре^ар^
— 2 - З Ы 9 . сен р етар и ата  —
2-42-40: , отделое: партийной'
ж и зн и  — 2-52-23. п ропагандь
— 2-47-45. промыш леииос^и
н еф тегео ло ги и , с тр о и те ль ств а  
и тр ан сп о р та  — 2-37-75, се л ь 
ско хо зяй ствен н о го  т- 2-37-39 
н ауки  и ш кол — 2-42-46.
советского  стр Ь и те ль ств а  и 
бы та  — 2-37-77, писем и
рабсельиоровеной сети  
2-37-38 и 2-31-47. ииформаиии
— 2-51-61. б у х га я  • 'ри и  и отде 
ла объявлений 2-37-36. с те 
н о гр а ф и стки  — 2-52-02

К300864 Заказ № 956

г. Томск, тип. № 2 
«Красное знамя».
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